
с. 2

7 ноября 2024 года
№ 127 (1679) ЧЕТВЕРГ

ПОСЛЕ СНЕГОПАДА 
НАЧАЛАСЬ ГРИБНАЯ ВОЛНА с. 15

Первый канал планирует снять ре-
мейк фильма «Семнадцать мгнове-
ний весны». Притом образ испол-
нившего роль разведчика Исаева 
(Штирлица) Вячеслава Тихонова 
(на фото внизу), который умер 
15 лет назад, собираются воссоздать 
при помощи нейросети. «Вечерка» 
узнала подробности c. 14

Завтра в столице 
местами пройдут не-
большие дожди. 
Но в выходные осадков 
не ожидается — конец 
недели порадует поте-
плением. 

Завтра Международный день «Клуба 
веселых и находчивых» (КВН). Проект 
стал трамплином в богатую и успешную 
жизнь для многих современных комиков. 
«МВ» узнала, сколько сейчас зарабатыва-
ют артисты, которые начинали карьеру 
с выступления в телеигре c. 4

Стоп, кадр

Погода

Деньги

ШТИРЛИЦА 
НЕ ЗАМЕНИТЬ

+5
+4

Шутки 
за миллион

Цены тоже 
колются
Стоимость новогодних 
елок в этом году вырастет 
на 20 процентов. Как выбрать 
недорогое, но красивое 
дерево к празднику с. 3

Одержавший победу на выборах президента 
США Дональд Трамп заявил, что намерен 
остановить все войны. «МВ» выяснила, 
что его приход к власти значит для России 

Трамп 
хочет мира?

6 ноября. Дональд Трамп на встрече со сторонниками в ночь президентских выборов в конференц-центре Палм-Бич

Совместный проект Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Заместитель мэра 
Москвы по вопросам 

транспорта 
и промышленности

МАКСИМ 
ЛИКСУТОВ

Проект «Город 
заданий» пред-

лагает про-
тестировать 
работу сервиса 
«МультиТран-
спорт» и полу-
чить 350 бал-
лов городской 
программы 
лояльности 

«Миллион при-
зов». Для этого 
нужно соста-
вить персо-

нальный тариф 
с помощью 

мобильного при-
ложения «Ме-
тро Москвы» 
и поделиться 

впечатлением 
об удобстве его 
использования.

VM.RU ЧИТАЙТЕ БОЛЬШЕАКТУАЛЬНЫХ И ОПЕРАТИВНЫХ НОВОСТЕЙ
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КОНСУЛЬТАЦИИ ПРИ ОФОРМЛЕНИИ  и подписании документов
МАТЕРИАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ  от редакции до отправки к месту службы
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ И ОБЕСПЕЧЕНИЕ  во время службы
Поддержка  ВО ВРЕМЯ ОТПУСКА , оплата проезда к месту жительства
СОДЕЙСТВИЕ В УСТРОЙСТВЕ НА РАБОТУ   после возвращения домой

ПРИ ПОСТУПЛЕНИИ НА СЛУЖБУ 

ПО КОНТРАКТУ

+7 499 557-05-01
ЗВОНИТЕ, ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ. МЫ ВАМ ПОМОЖЕМ

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ. РАБОТАЕМ, БРАТЬЯ!

ОКАЗЫВАЕТ 
ПОДДЕРЖКУ 

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ВЕЧЕРНЯЯ МОСКВА 

«Я не собираюсь 
развязывать войны, 
я намерен их остано-
вить», — заявил но-
вый президент США 
Дональд Трамп сразу 
после избрания. 
За прошедшими вы-
борами внимательно 
следили россияне — 
ведь новый глава 
Америки может по-
влиять на конфликт 
на Украине. «МВ» 
узнала, как именно. 

Т рамп выиграл не с са-
м ы м  б о л ь ш и м  п р е -
имуществом и не стал 

фигурой, объединившей 
американских избирателей. 
Определенный раскол в аме-
риканском обществе сохра-
нится, считает политолог 
Григорий Савельев.
— Если говорить о России, то 
Трамп, очевидно, для нас луч-
ше, чем его оппонент Камала 
Харрис. Ведь та заявляла о не-
обходимости продолжать 

курс Байдена и помогать 
Украине всеми силами, — 
говорит эксперт. — Трамп 
же хочет мира, потому что 

намерен сосредоточиться на 
решении внутриамерикан-
ских проблем. Лозунг, с ко-
торым он выиграл: «Сделать 
Америку снова великой». Но 
в этом-то и подвох. 

Как пояснил эксперт, Трамп 
понял очевидную вещь — 
мировую гегемонию США 
уже не «вывозят». Они не 

могут победить Россию на 
Украине и не в состоянии 
сдержать экономическую 
мощь Китая. 
— Трамп хочет прекратить 
войны, чтобы дать Амери-
ке передышку, подкопить 
силы и уж потом, укрепив-
шись, вновь стать мировым 
гегемоном, — отмечает 
Савельев. — Трамп за мир, 
но мир, выгодный Амери-
ке. США должны прекра-
тить вой ны, но при этом не 
должны проиграть — вот его 
логика.

По мнению эксперта, войну 
с Россией Трамп передаст на 
«аутсорсинг» странам ЕС. 
А войну с Китаем — Тайва-
ню, Филиппинам и Японии.
— Да, без прямого участия 
американцев в войне и Рос-
сии, и Китаю будет легче. Но 
это не значит, что при Трам-
пе все войны прекратятся. 
Ему выгодно, чтобы его вра-
ги воевали и слабели, пока 
США набираются силы, — 
подчеркнул Савельев. 
НИКИТА МИРОНОВ
vecher@vm.ru

Трамп хочет мира?
Чего ждать России от нового президента США

Давление Запада на нашу страну 
должно несколько снизиться 

6 ноября. Дональд Трамп на вечеринке своих сторонников 
в ночь президентских выборов в конференц-центре Палм-Бич

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Трамп — не подарок, 
и нам все равно при-
дется отвоевывать 
Украину, иного выхода 
нет. Но победа Трам-
па — это окончательный 
крах однополярной 
глобализации мира. 
Трамп, идеологически 
и политически не глоба-
лист, а традиционалист. 
Думаю, что теперь в Ки-
еве ситуация, близкая 
к панике. Многие поду-
мывают, что вот сейчас 
самое время бежать.

АЛЕКСАНДР ДУГИН
Политолог

Вчера рано утром два «при-
лета» по электроподстан-
ции лишили света, тепла 
и интернета город Перво-
майск в Николаевской об-
ласти. Российская армия 
периодически наносит 
точечные удары по объ-
ектам энергетики «само-
стийной», напоминая, что 
«зима близко». Культовая 
фраза из «Игры престолов» 
вновь очень актуальна на 
Украине. В принципе всю 
энергосистему в стране-
противнике можно обру-
шить одним массирован-
ным налетом «искандеров», 
«калибров» и «гера-
ней». Стоит вывести из 
строя трансформатор-
ные подстанции, на 
которые поступает ток 
с украинских атомных 
электростанций. Ре-
акторы АЭС придется 
заглушить, и тогда ни-
какие перетоки элек-
троэнергии из Европы 
не спасут Украину от 
вымерзания. Опаса-
ясь, что гуманизм русских 
может в один момент ис-
сякнуть (наше терпение, 
конечно, безгранично, но 
сколько можно его испы-
тывать ударами дронов по 
мирным городам и селам 
России?!), украинцы нача-
ли запасаться альтернатив-
ными источниками энер-
гии. Конкретно — дровами.
Тут-то их и ждала засада! 
В преддверии неминуемой 
катастрофы на фронтах 
жулики из киевской власти 
готовы сделать последний 
хапок на всем возможном. 
Накануне начала отопи-
тельного сезона в начале 
октября Верховная рада 
приняла уникальный за-
кон. Если на дворе трава, на 
траве дрова, а документов, 
что поленья приобретены 
легально, нет, то гражда-
нин-дровообладатель мо-
жет отправиться в «места 
не столь отдаленные» на 
срок от 5 до 7 лет. Впрочем, 
тюрьма грозит, если дров 
запасено на сумму свыше 
30 000 гривен (в пересчете 
это около 70 000 рублей). 
Если же в дровнике запасе-
но на зиму меньше, то мож-
но отделаться штрафом: 
«прайс-лист» начинается 
от 34 000 гривен (примерно 
80 000 рублей).
После принятия Радой 
этого законопроекта, ко-
торый пока не вступил 
в силу, в стране поднялся 
девятый вал критики. «Де-

билы» — это самое мягкое 
определение умственных 
способностей украинских 
парламентариев. Киевская 
хунта пожинает плоды соб-
ственных решений. Сами 
же дров наломали. После 
«евромайдана» 2014 года 
и попытки «усмирения» До-
нецка и Луганска военной 
силой Украина лишилась 
большей части донбасско-
го угля, который прежде 
использовался в качестве 
печного топлива в негази-
фицированных деревнях. 
Сейчас и от российского га-
за Украина себя отрезала. 

Куда селянину деваться? 
Правильно, он начинает ру-
бить на дрова деревья в ле-
сах и лесополосах. И ника-
кие штрафы заготовку дров 
не остановят, когда у чело-
века дети дома мерзнут.
Один из авторов законо-
проекта Максим Павлюк 
попытался вякнуть, что на 
простых граждан «поса-
дочная» статья распростра-
няться не будет: закон-де 
направлен сугубо против 
«черных лесорубов». Но 
депутата в соцсетях сразу 
же обложили трехэтаж-
ным матом, а параллельно 
плевки летят сейчас всем 
властям Украины. Видимо, 
долетели они и до физио-
номии «просроченного» 
президента Зеленского. 
Советник главы киевского 
режима Дмитрий Литвин 
сообщил, что Зеленский не 
будет подписывать скан-
дальный «закон о дровах». 
И все бы хорошо, да только 
время на ветирование гла-
вой государства принятого 
парламентом закона уже 
прошло…
Два законных способа со-
греться остается на Украи-
не. Первый, для простого 
народа: собирать для сжи-
гания в печках кизяк — вы-
сушенные экскременты 
животных. Второй — для 
активистов режима: про-
должать скакать на «май-
данах», радуясь «що нэ мо-
скали».

В Киеве 
наломали дров

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
Обозреватель

НАДО  ПОНИМАТЬ

ЕВГЕНИЙ
СЕМИБРАТОВ 
 Замдиректора Института 
стратегических исследо-
ваний и прогнозов РУДН

Харрис — воплощение 
системы, ведущей против 
России гибридную войну. 
Трамп — вне этой систе-
мы. Но он искренне со-
бирается делать Америку 
великой, что тоже под-
разумевает гибридную 
войну против нас.

ПАВЕЛ СВЯТЕНКОВ
Политолог

Если Трамп доверится ре-
спубликанским ястребам, 
возможно, что все его 
благие пожелания о мире 
не сбудутся. Трамп будет 
проводить политику уже-
сточения в отношении 
Китая, поскольку США 

не заинтересованы в том, 
чтобы он стал сильнее. 
А Китай — наш ближай-
ший союзник.

МАЛЕК ДУДАКОВ 
Политолог, американист

Трамп может представить 
программу урегулирова-
ния украинского кризиса. 
Она будет не особо при-
емлемой для нас. Трамп 
сбросит украинский 
конфликт на плечи евро-
пейцев, а сам займется 
урегулированием ближ-
невосточного кризиса 
и сдерживанием Китая. 
Ситуация в российско-
украинском конфликте 
будет решаться на поле 
боя. Рассчитывать России 
нужно на себя. 
Подготовил БОРИС ОРЛОВ
vecher@vm.ru
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Елки-палки, 
вот так цены

В современный век бездумного потребления тысячи товаров заполонили 
полки магазинов. Не все заслуживают вашего внимания. Автору рубрики 
«Дешево и сердито» Ренате Лебедевой известно, как выбрать действительно 
стоящий продукт. Ее девиз: «Дорого — не значит качественно»

По данным аналитиков, 
стоимость новогодних 
елок в этом году вырас-
тет на 10–20 процен-
тов. «МВ» разобралась, 
как правильно выбрать 
дерево и цена каких 
видов останется по-
прежнему доступной.

М еньше других подорожа-
ет новогодняя русская 
ель. В этом году цена 

за метр составит приблизи-
тельно 1500 рублей. А вот за-
рубежные экземпляры могут 
стоить 6000–10 000 рублей. На 
самом деле так переплачивать 
смысла нет. Отправляться за 
покупкой лучше за пять-шесть 
дней до Нового года, а можно 
и вообще 31 декабря — многие 
продавцы на елочных базарах 
отдают деревья с 30–50-про-
центной скидкой. Если хотите 
сэкономить, можно приобре-
сти искусственную елку — она 
стоит в два раза дешевле. 

Увидели в мага-
зине необычный 
товар и хотите 
о нем рассказать? 
Пишите автору:
r.lebedeva@
vm.ru

РЕНАТА ЛЕБЕДЕВА
r.lebedeva@vm.rur.lebedeva@vm.ru

СОЦИАЛЬНЫЕ  УСЛУГИ На правах рекламы НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

В Московской усадьбе Деда Мороза начинается 
зимний сезон. С 9 ноября там откроется «Академия 
Нового года». Желающие смогут посетить экскурсии, 
квесты, праздничные мастер-классы и многое другое.

Т ЕМ  ВРЕМЕНЕМ

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ ДЕШЕВО И СЕРДИТО

Вечнозеленая 
классика
Ель обыкновен-
ная — неприхотли-
вое вечнозеленое 
дерево (на фото 
слева: москвичка 
Анастасия Ива-
нова выбирает 
ель). Обычно перед 
праздниками про-
дают молодые де-
ревья высотой, как 
правило, до трех 
метров. У ели срок 
жизни короче, чем, 
например, у сосны. 
Хвоя у нее может 
начать опадать 
уже через 10 дней.
Цена: 1500 рублей

Больше влаги
В природе существует около по-
лусотни разновидностей пихты
(на фото вверху). У дерева пышная 
и мягкая хвоя, правильная форма. 
Для Нового года принято исполь-
зовать кавказскую пихту (она же 
датская ель, пихта Нордмана). Любит 
влагу и холод. Чем ниже температура 
и выше влажность в помещении, 
где установлено новогоднее дерево, 
тем лучше. Периодически опрыски-
вайте его водой из пульверизатора. 
Цена: 8250 рублей

Пушистая сосна
Кто-то отдает предпочтение сосне 
(на фото вверху), в первую очередь, 
из-за низкой цены. У нее тонкие и длин-
ные иголки, а потому дерево выглядит 
более пушистым и меньше колется. 
Кроме того, сосна осыпается медленнее, 
чем ель, и обладает более сильным аро-
матом. Цена: 1950 рублей

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

При выборе живой ели 
обратите внимание 
в первую очередь на ме-
сто спила — оно должно 
быть светлым и чистым, 
без темной каймы. На са-
мом стволе не должно 
быть пятен, неровностей.  
Еще одним хорошим 
тестом будет слегка на-
давить на ветки — если 
они гнутся, то дерево хо-
рошее, молодое, а если 
ломаются — то оно сухое 
и старое.

ДАРЬЯ ВАСИЛЬЕВА
Декоратор

Добавим красок
Голубая ель — новогоднее дерево 
с оттенками от серебристо-голубого 
до изумрудного (на фото справа). 
Голубые елки практически не осы-
паются. Когда такая ель подсыхает, 
она приобретает розовый оттенок. 
Цена: 6150 рублей

С нотками 
смородины
Туя (на фото 
справа) относится 
к хвойным, хотя 
вместо привыч-
ных хвоинок 
у нее налегаю-
щие друг 
на друга чешуйки. 
Имеет насы-
щенный запах 
кедровых дере-
вьев с нотками 
смородины. 
Цена:
4500 рублей
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Тимур 
Батрутдинов:
пропадает 
с радаров
Комик Тимур Батрутди-
нов (на фото справа)
прославился в 2003 году 
после выступлений с ко-
мандой КВН «Незолотая 
молодежь». После этого 
стал работать и в других 
ТВ-проектах. Близко 
дружит с певицей Ольгой 
Бузовой, что не раз вы-
зывало слухи о романе 
двух знаменитостей. 
Сегодня артист лишь 
изредка появляется 
в различных шоу на те-
левидении. В 2023 го-
ду было известно, 
что за год Батрутдинов 
зарабатывает около 
70 миллионов рублей. 

Марина Федункив: взяла пример с коллег
В 2002 году вместе с командой «Добрянка» Марина Фе-
дункив (на фото справа) стала победителем Первой лиги 
КВН в Казани и прошла в Высшую лигу. С 2008 года начала 
сниматься в шоу, сериалах и фильмах. По примеру Реввы 
и Галустяна запустила свой музыкальный проект. Годовой 
и месячный доход точно неизвестен. Однако ходят слухи, 
что за один съемочный день Федункив берет от 170 тысяч 
рублей, а выступление на частном мероприятии заказчи-
кам обойдется не меньше чем в 700 тысяч рублей.

■Вступить в опытную команду. У таких 
коллективов больше шансов попасть 
в эфир. Но в саму команду вступить слож-
но, так как ее участники требовательны 
к кандидатам. Нужно либо знать кого-то 
из лидеров группы, либо быть очень нео-
бычным внешне или с актерской стороны. 
■Подружиться с молодой командой.
Узнайте, проводят ли игры КВН в вашем 
учебном заведении. Если да, то можно 

примкнуть к ребятам. Если в вашей школе 
или вузе нет команд, то можно поинтере-
соваться у сверстников, поискать в сети 
тех, кому требуются игроки. Дальше 
вместе с ними можно проходить сборы 
и соревноваться с другими ребятами, по-
степенно доходя до Высшей лиги. 
■Начать с нуля. Можно и вовсе собрать 
свою команду. Для этого нужно найти 
единомышленников, место сбора для ре-
петиций, написать миниатюры и пробовать 
пробиться в разных лигах КВН. 

КАК ПОПАСТЬ В ШОУ

ТОЛЬКО ФАКТЫ
■Как телевизор. Передачу 
«КВН» назвали в честь перво-
го советского черно-белого 
телевизора. Чтобы шоу пол-
ностью ассоциировалось с ТВ.
■Даже в космосе. В честь 
Александра Маслякова на-
зван астероид 5245 Maslyakov. 
А в номере машины телеведу-
щего были родные ему буквы 
«КВН». Сам Масляков утверж-
дал, что тщеславие тут ни при 
чем — дело рук гаишников.
■ Трамплин. Более ста человек 
после КВН стали известными. 
Среди участников КВН «старой 
гвардии» — Юлий Гусман, Ми-
хаил Задорнов, Геннадий Хаза-
нов, Валдис Пельш, Александр 
Пушной.

Более 100 бывших 
участников КВН стали 
востребованными 
артистами 

«Клуб веселых и находчи-
вых» в стране знает каждый 
независимо от возраста. 
Когда я росла, на теле-
видении уже было много 
юмористических передач 
на разных телеканалах, но 
родители всегда с особым 
интересом и трепетом смо-
трели именно КВН. С одной 
стороны, передача напо-
минала им о юности, 
когда весь Советский 
Союз фактически захва-
тила эта игра. Помимо 
того что все приникали 
к экранам и бежали до-
мой, чтобы успеть по-
смотреть очередной 
выпуск, свои «веселые 
и находчивые» были вез-
де: в пионерских лагерях 
и школах, в институтах, 
колледжах, да даже на 
капустниках предприятий 
к праздничным дням. Все-
народная любовь к КВН 
подкреплялась и особым до-
верием к качеству юмора: 
например, мои родители 
всегда подчеркивали, что 
он был интеллигентным, 
не допускающим пошлости 
и низких балаганных шуток.
Я помню, что этот вопрос 
меня, маленькую, заботил 
мало. Но шутки, что называ-
ется, заходили, и отвязаться 
от присказок, запущенных 
с легкой руки кавээнщиков, 
было невозможно. Одна 
из вирусных сценок была 
про детсад «Яблочко» от 
команды «Уездный город». 
Под напевы воспитатель-
ницы «детки» в спущенных 
колготках и дурацких ру-
башечках пытались петь 
и танцевать. Все получали 
ехидные замечания воспи-

тательницы — кто за ковы-
ряние в носу, а кто за то, что 
родители вовремя не сдали 
деньги на шторы. Но есть 
в этой слаженной команде 
выступающих на утреннике 
Сережа — он всегда моло-
дец, потому что... сын вос-
питательницы. Эта малень-
кая интермедия о большой 
несправедливости, знако-

мая каждому ребенку, стала 
у нас в классе популярной до 
безумия. И да, на беду, учил-
ся у нас такой же Сережень-
ка, к которому прикрепи-
лась саркастическая кличка 
«молодец», употребляемая, 
только когда он косячил. 
Это ли не доказательство си-
лы «Клуба веселых и наход-
чивых»? Шутки расходились 
не только среди взрослых, 
но и среди детей не просто 
потому, что хотелось под-
ражать и «сечь» в крутом 
юморе старших. Просто все 
сценки четко били в цель. 
Участники старались не про-
сто рассмешить, но всегда 
сделать шутку со смыслом, 
добрую, но едкую. А потом 
мы уже росли вместе с ребя-
тами из КВН, которые, вы-
летев из гнезда, делали свои 
передачи. Но это уже совсем 
другая история...

Всем классом 
пели про Сережу

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

Виктория Биятова приехала покорять 
Москву с далекого Алтая. И покоряет: 
наш лучший поисковик в мире шоу-
бизнеса. Найдет все про звезд и звездулек. 
Приглашена на кастинг популярного 
сериала. В новой рубрике «Вика, расскажи-
ка»: скандалы, интриги, расследования. 

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ ВИКА, РАССКАЖИКА!

ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
v.biyatova@vm.ru

Знаете подроб-
ности? Можете 
поделиться ими 
с Викой. Пишите 
на личную почту: 
v.biyatova@
vm.ru

АЛЕКСАНДРА 
ЕРОШЕНКО 
Обозреватель 

ЛИЧНЫЙ  ОПЫТ

Азамат Мусагалиев:
40 миллионов за рекламу
Азамат Мусагалиев (на фото спра-
ва) — капитан команды КВН «Сборная 
Камызякского края», которая впервые 
вышла в эфир Первого канала в 2011 году. 
Сегодня уроженец города Камызяка стал 
одним из самых востребованных артистов 
стран СНГ. Он заключает рекламные кон-
тракты стоимостью от 20 до 40 миллионов 
рублей в год и выступает на корпоративах 
не менее чем за 3 миллиона рублей. Кро-
ме того, Мусагалиев ведет множество шоу 
на ТНТ, которые, по слухам, приносят ему 
по 5 миллионов рублей в месяц. За работу 
на онлайн-платформах Азамат, скорее 
всего, получает не менее одного миллио-
на рублей в месяц.
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тракты стоимостью от 20 до 40 миллионов 
рублей в год и выступает на корпоративах 
не менее чем за 3 миллиона рублей. Кро-
ме того, Мусагалиев ведет множество шоу 
на ТНТ, которые, по слухам, приносят ему 
по 5 миллионов рублей в месяц. За работу 
на онлайн-платформах Азамат, скорее 
всего, получает не менее одного миллио-
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С егодня Клуб веселых 
и находчивых обладает 
большой силой. И без 
ведущего Александра 
Васильевича Масля-

кова игра не засохнет. Этот 
феномен можно сравнить с мо-
лодым цветком, который сам 
научился себя поливать и раз-
вивается все сильнее. Вырос-
ли целые поколения, уже по-
взрослели дети кавээнщиков, 
которые, глядя на родителей, 
хотят попробовать себя в этой 
же сфере. Клуб будет в любом 
случае хранить память о своем 
создателе Александре Васи-
льевиче и маршировать даль-
ше. У КВН есть замечательная 
способность — саморазвитие. 
Здесь всегда находят новые 
формы юмора. Многое будет 
зависеть от того, кто станет ве-
дущим. Но за КВН всегда будет 
стоять Александр Масляков-
младший. Он прекрасный ме-
неджер, великолепный финан-
сист, человек, понимающий, 
как вести деятельность этой 
программы. Другой вопрос — 
будет ли у КВН новое «лицо». 
Я лично сомневаюсь в его не-
обходимости. На мой взгляд, 
нужно навсегда оставить Алек-
сандра Васильевича символом 
КВН, а ведущим может быть 
кто угодно.

Завтра Междуна-
родный день «Клуба 
веселых и находчи-
вых». 63 года назад 
показали первый 
выпуск этой юмо-
ристической теле-
игры. «МВ» узнала 
у  актера Сергея Пи-
саренко, участника 
команды «Уезд-
ный город» 
и чемпиона 
Высшей лиги 
КВН (на фото 
справа), ка-
кое будущее 
ждет программу.

Александр Ревва:
золотые корпоративы
Стал известен благодаря высту-
плениям с командой КВН «Утом-
ленные солнцем» с 2000 года. 
Строил карьеру комика, но посте-
пенно к основной деятельности 
добавилась и музыкальная. Обе 
стези приносят Ревве (на фото 
вверху) огромные суммы денег. 
В 2021 году он заработал более 
400 миллионов рублей. В 2022 го-
ду только музыкальные проекты 
принесли артисту более 49 мил-
лионов рублей. Помимо этого, 
Ревва выступает на частных ме-
роприятиях. Неизвестно, какой 
гонорар он запрашивал раньше, 
но в этом году стоимость его вы-
ступления составляет не менее 
10 миллионов рублей.

Клуб веселых 
и богатых
Кл
и б

с коллег
ина Фе-
рвой лиги 
ода начала 
ру Реввы 
т. Годовой 
дят слухи, 

170 тысяч 
и заказчи-
лей.

Дмитрий Хрусталев:
не сразу пошел на ТВ
С 1998 года Хрусталев (на фото справа)
играл за команду «Сборная Санкт-
Петербурга», был ее капитаном. В отличие 
от своих коллег по КВН, не воспользо-
вался славой, которую принесла ему 
игра. На некоторое время Дмитрий вовсе 
пропал из медийного поля. Но в 2007 году 
вернулся на ТВ. В начале этого года появи-
лись слухи, что в день Хрусталев зараба-
тывает от 100 тысяч рублей, а на частном 
мероприятии готов выступить не менее 
чем за миллион.

Екатерина Скулкина: ушла в театр
С 2003 года Скулкина (на фото справа) выступала с ко-
мандой КВН «Четыре татарина». После ушла на теле-
канал ТНТ. Сегодня снимается в телешоу, фильмах, вы-
ступает в театре, проводит частные мероприятия. Один 
съемочный день Скулкиной стоит от 100 тысяч рублей, 
а гонорар за корпоратив — от 1 миллиона рублей.

Михаил Галустян:
запомнился 
рыжими 
косичками
В 2002 году Галустян стал 
капитаном команды КВН 
«Утомленные солнцем». 
Он особенно запомнился 
зрителям в образе девоч-
ки с косичками Гади Пе-
трович Хреновой (на фото 
справа). После КВН начал 
сниматься в различных 
телевизионных проектах. 
Как и Ревва, запустил 
музыкальный проект 
«Супер Жорик». Сегодня 
его точный доход неиз-
вестен, однако в 2021 году 
Галустян заработал около 
270 миллионов рублей.

Гарик Харламов: хотдоги от «Бульдога»
В 2001 году Гарик «Бульдог» Харламов (на фото слева)
вошел в состав команды КВН «МАМИ», в 2003-м перешел 
в «Незолотую молодежь». После стал чаще сниматься 
в юмористических передачах. Сегодня Харламов  — один 
из самых высокооплачиваемых юмористов. В рейтинге 
среди наиболее успешных звезд России 2021 года он за-
нял 28-е место с годовым доходом более 244 миллионов 
рублей. Зарабатывает Гарик на своем кафе с хотдогами, 
съемках в различных ТВ- и онлайн-шоу, а также на кор-
поративах.Ал
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Тимур 
Батрутдинов:
пропадает 
с радаров
Комик Тимур Батрутди-
нов (на фото справа)
прославился в 2003 году 
после выступлений с ко-
мандой КВН «Незолотая 
молодежь». После этого 
стал работать и в других 
ТВ-проектах. Близко 
дружит с певицей Ольгой 
Бузовой, что не раз вы-
зывало слухи о романе 
двух знаменитостей. 
Сегодня артист лишь 
изредка появляется 
в различных шоу на те-
левидении. В 2023 го-
ду было известно, 
что за год Батрутдинов 
зарабатывает около 
70 миллионов рублей. 

Марина Федункив: взяла пример с коллег
В 2002 году вместе с командой «Добрянка» Марина Фе-
дункив (на фото справа) стала победителем Первой лиги 
КВН в Казани и прошла в Высшую лигу. С 2008 года начала 
сниматься в шоу, сериалах и фильмах. По примеру Реввы 
и Галустяна запустила свой музыкальный проект. Годовой 
и месячный доход точно неизвестен. Однако ходят слухи, 
что за один съемочный день Федункив берет от 170 тысяч 
рублей, а выступление на частном мероприятии заказчи-
кам обойдется не меньше чем в 700 тысяч рублей.

■Вступить в опытную команду. У таких 
коллективов больше шансов попасть 
в эфир. Но в саму команду вступить слож-
но, так как ее участники требовательны 
к кандидатам. Нужно либо знать кого-то 
из лидеров группы, либо быть очень нео-
бычным внешне или с актерской стороны. 
■Подружиться с молодой командой.
Узнайте, проводят ли игры КВН в вашем 
учебном заведении. Если да, то можно 

примкнуть к ребятам. Если в вашей школе 
или вузе нет команд, то можно поинтере-
соваться у сверстников, поискать в сети 
тех, кому требуются игроки. Дальше 
вместе с ними можно проходить сборы 
и соревноваться с другими ребятами, по-
степенно доходя до Высшей лиги. 
■Начать с нуля. Можно и вовсе собрать 
свою команду. Для этого нужно найти 
единомышленников, место сбора для ре-
петиций, написать миниатюры и пробовать 
пробиться в разных лигах КВН. 

КАК ПОПАСТЬ В ШОУ

ТОЛЬКО ФАКТЫ
■Как телевизор. Передачу 
«КВН» назвали в честь перво-
го советского черно-белого 
телевизора. Чтобы шоу пол-
ностью ассоциировалось с ТВ.
■Даже в космосе. В честь 
Александра Маслякова на-
зван астероид 5245 Maslyakov. 
А в номере машины телеведу-
щего были родные ему буквы 
«КВН». Сам Масляков утверж-
дал, что тщеславие тут ни при 
чем — дело рук гаишников.
■ Трамплин. Более ста человек 
после КВН стали известными. 
Среди участников КВН «старой 
гвардии» — Юлий Гусман, Ми-
хаил Задорнов, Геннадий Хаза-
нов, Валдис Пельш, Александр 
Пушной.

Более 100 бывших 
участников КВН стали 
востребованными 
артистами 

«Клуб веселых и находчи-
вых» в стране знает каждый 
независимо от возраста. 
Когда я росла, на теле-
видении уже было много 
юмористических передач 
на разных телеканалах, но 
родители всегда с особым 
интересом и трепетом смо-
трели именно КВН. С одной 
стороны, передача напо-
минала им о юности, 
когда весь Советский 
Союз фактически захва-
тила эта игра. Помимо 
того что все приникали 
к экранам и бежали до-
мой, чтобы успеть по-
смотреть очередной 
выпуск, свои «веселые 
и находчивые» были вез-
де: в пионерских лагерях 
и школах, в институтах, 
колледжах, да даже на 
капустниках предприятий 
к праздничным дням. Все-
народная любовь к КВН 
подкреплялась и особым до-
верием к качеству юмора: 
например, мои родители 
всегда подчеркивали, что 
он был интеллигентным, 
не допускающим пошлости 
и низких балаганных шуток.
Я помню, что этот вопрос 
меня, маленькую, заботил 
мало. Но шутки, что называ-
ется, заходили, и отвязаться 
от присказок, запущенных 
с легкой руки кавээнщиков, 
было невозможно. Одна 
из вирусных сценок была 
про детсад «Яблочко» от 
команды «Уездный город». 
Под напевы воспитатель-
ницы «детки» в спущенных 
колготках и дурацких ру-
башечках пытались петь 
и танцевать. Все получали 
ехидные замечания воспи-

тательницы — кто за ковы-
ряние в носу, а кто за то, что 
родители вовремя не сдали 
деньги на шторы. Но есть 
в этой слаженной команде 
выступающих на утреннике 
Сережа — он всегда моло-
дец, потому что... сын вос-
питательницы. Эта малень-
кая интермедия о большой 
несправедливости, знако-

мая каждому ребенку, стала 
у нас в классе популярной до 
безумия. И да, на беду, учил-
ся у нас такой же Сережень-
ка, к которому прикрепи-
лась саркастическая кличка 
«молодец», употребляемая, 
только когда он косячил. 
Это ли не доказательство си-
лы «Клуба веселых и наход-
чивых»? Шутки расходились 
не только среди взрослых, 
но и среди детей не просто 
потому, что хотелось под-
ражать и «сечь» в крутом 
юморе старших. Просто все 
сценки четко били в цель. 
Участники старались не про-
сто рассмешить, но всегда 
сделать шутку со смыслом, 
добрую, но едкую. А потом 
мы уже росли вместе с ребя-
тами из КВН, которые, вы-
летев из гнезда, делали свои 
передачи. Но это уже совсем 
другая история...

Всем классом 
пели про Сережу

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

Виктория Биятова приехала покорять 
Москву с далекого Алтая. И покоряет: 
наш лучший поисковик в мире шоу-
бизнеса. Найдет все про звезд и звездулек. 
Приглашена на кастинг популярного 
сериала. В новой рубрике «Вика, расскажи-
ка»: скандалы, интриги, расследования. 

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ ВИКА, РАССКАЖИКА!

ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
v.biyatova@vm.ru

Знаете подроб-
ности? Можете 
поделиться ими 
с Викой. Пишите 
на личную почту: 
v.biyatova@
vm.ru

АЛЕКСАНДРА 
ЕРОШЕНКО 
Обозреватель 

ЛИЧНЫЙ  ОПЫТ

Азамат Мусагалиев:
40 миллионов за рекламу
Азамат Мусагалиев (на фото спра-
ва) — капитан команды КВН «Сборная 
Камызякского края», которая впервые 
вышла в эфир Первого канала в 2011 году. 
Сегодня уроженец города Камызяка стал 
одним из самых востребованных артистов 
стран СНГ. Он заключает рекламные кон-
тракты стоимостью от 20 до 40 миллионов 
рублей в год и выступает на корпоративах 
не менее чем за 3 миллиона рублей. Кро-
ме того, Мусагалиев ведет множество шоу 
на ТНТ, которые, по слухам, приносят ему 
по 5 миллионов рублей в месяц. За работу 
на онлайн-платформах Азамат, скорее 
всего, получает не менее одного миллио-
на рублей в месяц.

Марин
В 2002 год
дункив (н
КВН в Каз
сниматьс
и Галустян
и месячн
что за од
рублей,
кам обо

ТО
■
«К
го
тел
но
■Д
Але
зван
А в н
щего
«КВН
дал,ч
чем —
■ Тра
после
Сред
гвард
хаил
нов,В
Пушн

Азамат Мусагалиев:
40 миллионов за рекламу
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вышла в эфир Первого канала в 2011 году. 
Сегодня уроженец города Камызяка стал 
одним из самых востребованных артистов 
стран СНГ. Он заключает рекламные кон-
тракты стоимостью от 20 до 40 миллионов 
рублей в год и выступает на корпоративах 
не менее чем за 3 миллиона рублей. Кро-
ме того, Мусагалиев ведет множество шоу 
на ТНТ, которые, по слухам, приносят ему 
по 5 миллионов рублей в месяц. За работу 
на онлайн-платформах Азамат, скорее 
всего, получает не менее одного миллио-
на рублей в месяц.
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С егодня Клуб веселых 
и находчивых обладает 
большой силой. И без 
ведущего Александра 
Васильевича Масля-

кова игра не засохнет. Этот 
феномен можно сравнить с мо-
лодым цветком, который сам 
научился себя поливать и раз-
вивается все сильнее. Вырос-
ли целые поколения, уже по-
взрослели дети кавээнщиков, 
которые, глядя на родителей, 
хотят попробовать себя в этой 
же сфере. Клуб будет в любом 
случае хранить память о своем 
создателе Александре Васи-
льевиче и маршировать даль-
ше. У КВН есть замечательная 
способность — саморазвитие. 
Здесь всегда находят новые 
формы юмора. Многое будет 
зависеть от того, кто станет ве-
дущим. Но за КВН всегда будет 
стоять Александр Масляков-
младший. Он прекрасный ме-
неджер, великолепный финан-
сист, человек, понимающий, 
как вести деятельность этой 
программы. Другой вопрос — 
будет ли у КВН новое «лицо». 
Я лично сомневаюсь в его не-
обходимости. На мой взгляд, 
нужно навсегда оставить Алек-
сандра Васильевича символом 
КВН, а ведущим может быть 
кто угодно.

Завтра Междуна-
родный день «Клуба 
веселых и находчи-
вых». 63 года назад 
показали первый 
выпуск этой юмо-
ристической теле-
игры. «МВ» узнала 
у  актера Сергея Пи-
саренко, участника 
команды «Уезд-
ный город» 
и чемпиона 
Высшей лиги 
КВН (на фото 
справа), ка-
кое будущее 
ждет программу.

Александр Ревва:
золотые корпоративы
Стал известен благодаря высту-
плениям с командой КВН «Утом-
ленные солнцем» с 2000 года. 
Строил карьеру комика, но посте-
пенно к основной деятельности 
добавилась и музыкальная. Обе 
стези приносят Ревве (на фото 
вверху) огромные суммы денег. 
В 2021 году он заработал более 
400 миллионов рублей. В 2022 го-
ду только музыкальные проекты 
принесли артисту более 49 мил-
лионов рублей. Помимо этого, 
Ревва выступает на частных ме-
роприятиях. Неизвестно, какой 
гонорар он запрашивал раньше, 
но в этом году стоимость его вы-
ступления составляет не менее 
10 миллионов рублей.

Клуб веселых 
и богатых
Кл
и б

с коллег
ина Фе-
рвой лиги 
ода начала 
ру Реввы 
т. Годовой 
дят слухи, 

170 тысяч 
и заказчи-
лей.

Дмитрий Хрусталев:
не сразу пошел на ТВ
С 1998 года Хрусталев (на фото справа)
играл за команду «Сборная Санкт-
Петербурга», был ее капитаном. В отличие 
от своих коллег по КВН, не воспользо-
вался славой, которую принесла ему 
игра. На некоторое время Дмитрий вовсе 
пропал из медийного поля. Но в 2007 году 
вернулся на ТВ. В начале этого года появи-
лись слухи, что в день Хрусталев зараба-
тывает от 100 тысяч рублей, а на частном 
мероприятии готов выступить не менее 
чем за миллион.

Екатерина Скулкина: ушла в театр
С 2003 года Скулкина (на фото справа) выступала с ко-
мандой КВН «Четыре татарина». После ушла на теле-
канал ТНТ. Сегодня снимается в телешоу, фильмах, вы-
ступает в театре, проводит частные мероприятия. Один 
съемочный день Скулкиной стоит от 100 тысяч рублей, 
а гонорар за корпоратив — от 1 миллиона рублей.

Михаил Галустян:
запомнился 
рыжими 
косичками
В 2002 году Галустян стал 
капитаном команды КВН 
«Утомленные солнцем». 
Он особенно запомнился 
зрителям в образе девоч-
ки с косичками Гади Пе-
трович Хреновой (на фото 
справа). После КВН начал 
сниматься в различных 
телевизионных проектах. 
Как и Ревва, запустил 
музыкальный проект 
«Супер Жорик». Сегодня 
его точный доход неиз-
вестен, однако в 2021 году 
Галустян заработал около 
270 миллионов рублей.

Гарик Харламов: хотдоги от «Бульдога»
В 2001 году Гарик «Бульдог» Харламов (на фото слева)
вошел в состав команды КВН «МАМИ», в 2003-м перешел 
в «Незолотую молодежь». После стал чаще сниматься 
в юмористических передачах. Сегодня Харламов  — один 
из самых высокооплачиваемых юмористов. В рейтинге 
среди наиболее успешных звезд России 2021 года он за-
нял 28-е место с годовым доходом более 244 миллионов 
рублей. Зарабатывает Гарик на своем кафе с хотдогами, 
съемках в различных ТВ- и онлайн-шоу, а также на кор-
поративах.Ал
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Лучшим 
участковым 
столицы 
стал Сергей 
Рощупкин 
из УВД района 
Раменки 

Капитан 
всегда 
на связи 

VI

22 октября. Капитан полиции Сергей Рощупкин участвует  в федеральном этапе конкурса «Народный участковый», итоги  которого подведут 10 ноября. Фото: Дмитрий Дубинский

7 ноября 2024 года
Специальная вкладка

При финансовой поддержке 
Департамента средств массовой 
информации и рекламы  
города Москвы
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■ Накануне Дня работ-
ника ОВД прокуратура 
столицы озвучила дан-
ные: с начала 2024 года 
число преступлений 
в Москве снизилось 
на 3,8 процента.
Больше всего с января по 
август включительно сокра-
тилось количество грабежей 
(на 24 процента), разбой-
ных нападений (на 22 про-
цента) и краж (на18 про-
центов). Число квартирных 
краж снизилось на 29 про-
центов. Преступлений, со-
вершенных в общественных 
местах Москвы, стало мень-
ше на четверть, в том числе 
на улицах — на 34 процента.
— Сейчас везде видеока-
меры. Потенциальные пре-

ступники это понимают 
и реже на преступление 
идут, — пояснил кримино-
лог Данил Сергеев. — При 
этом, надо понимать, глав-
ный плюс камер все-таки не 
в профилактике, а в том, что 
они помогают раскрывать 
преступления. 
По данным прокуратуры, 
наиболее безопасные в Мо-
скве округа — Южный, 
Юго-Западный, Троицкий 
и Новомосковский. Именно 
здесь зафиксировано самое 
низкое в столице количе-
ство преступлений на 10 ты-
сяч жителей — в районе 5 на 
10 тысяч населения. А самое 
высокое, причем с большим 

отрывом, число преступле-
ний традиционно зареги-
стрировано в Центральном 
округе  Москвы — 122 на 10 
тысяч жителей. Кримино-
логи видят причину этого 

в том, что в центре всегда 
больше людей и благодаря 
высокой деловой актив-
ности, и из-за постоянного 
притока туристов. Потому 
и охотников поживиться за 

чужой счет стекается сюда 
больше. 
— В целом очевидно, что 
Москва становится городом 
более безопасным. Дело тут 
и в системе видеонаблюде-

ния, и в улучшении работы 
полиции, и в социально-эко-
номическом благополучии 
горожан. Если у тебя есть 
работа и достаточный для 
нормальной жизни доход, то 
риски стать преступником 
существенно снижаются. 
Преступность высока там, 
где люди бедны и им нечем 
заняться, — объясняет веду-
щий научный сотрудник Ин-
ститута социологии ФНИСЦ 
РАН Игорь Кузнецов. — По 
Москве же можно гулять 
спокойно и днем, и ночью. 
Уличная преступность — 
минимальна.
В целом, если судить по 
данным прокуратуры, пре-
ступники повышают свою 
активность теперь не на 
улицах и во дворах города, 
а в интернете. С января по 
август было зарегистриро-
вано 33 226 фактов мошен-
ничества — в отношении 
граждан и компаний. Боль-
шая часть из них совершена 
дистанционно. По сравне-
нию с прошлым годом рост 
числа мошенничеств соста-
вил 4,6 процента.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Ничего не бойтесь!
В столице сократилось число уличных правонарушений

Фотофакт Дата

■ Одному из самых мо-
лодых подразделений 
МВД — Управлению 
по организации борьбы 
с противоправным ис-
пользованием инфор-
мационно-коммуника-
ционных технологий — 
исполнилось два года.
Оно занимается раскры-
тием преступлений, совер-
шенных с использованием 
ИТ-технологий. 
Председатель Совета вете-
ранов отдела МВД России 
по району Замоскворечье 
Москвы, подполковник 
милиции в отставке Вла-
димир Наманюк отмечает, 

что основная задача этого 
подразделения — профи-
лактика правонарушений 
и раскрытие преступлений 
в сфере информационных 
технологий.
— И это  сотрудникам 
управления удается:  толь-
ко за первый год  существо-
вания подразделения ими 
раскрыто по всей стране 
более трех тысяч престу-
плений, — сообщил Влади-
мир Наманюк.
Также полицейские мони-
торят сайты и выявляют, 
где опубликованы матери-
алы,  которые запрещено 
распространять.

— Благодаря этому приня-
ты меры по ограничению 
доступа более чем к пяти 
тысячам интернет-ресур-
сов, на которых распро-
странялся запрещенный 
контент, совершались пре-
ступления против росси-
ян, — рассказал эксперт.
По его словам, к созданию 
нового подразделения под-
толкнула сама жизнь.
— Сейчас,  когда с тре-
мительно развиваются 
технологии, постоянно 
появляются новые виды 
преступлений. И полицей-
ские дают достойный от-
пор преступникам. В это 
подразделение принима-
ют сотрудников с высшим 
техническим образовани-
ем, — отмечает Наманюк. 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Технари готовы дать 
достойный отпор 

В столице прошло на-
граждение отличив-
шихся сотрудников 
полиции. Пять человек 
получили из рук на-
чальника главка МВД 
по Москве Олега Бара-
нова  ведомственные 
медали и грамоты.

Справка

8 ноября в столице 
наградят победи-
телей конкурса ри-
сунков для детей 
правоохранителей 

«Мои родители работа-
ют в полиции».  Одним 
из его участников стал 
четвероклассник школы 
№ 121 Эмиль Рамазанов. 
Мальчик не  раз побеждал 
в конкурсах рисунков. 
Недавно Эмиль подарил 
начальнику Линейного 
управления на станции 
«Москва-Курская» Сергею 
Мароренко  одну из своих 
картин. Этот момент и за-
печатлен на фото. Пода-
рок полицейский повесил 
в своей приемной. В этом 
же управлении пройдет 
награждение ребят.

В числе самых безопас-
ных округов города – 
Южный и Юго-Западный

КОРОТКО

В поиске гениев
Московский универси-
тет МВД России имени 
В. Я. Кикотя прово-
дит для школьников 
10–11-х классов и сту-
дентов 1–2-х курсов 
колледжей олимпиаду 
по информационной 
безопасности «Универ-
ситет цифровой поли-
ции».Заявку на участие 
можно подать до 12 де-
кабря  через сайт вуза 
(мосу.мвд.рф). Первый 
этап пройдет дис-
танционно, второй — 
на базе вуза. 

Сдали чужое жилье
Сотрудники уголовно-
го розыска из района 
Южное Тушино за-
держали 19-летнего 
жителя Подмосковья, 
который подозревает-
ся в мошенничестве. 
Арендовав чужую квар-
тиру на сутки, мошен-
ники сдали ее девушке 
за 100 тысяч рублей 
и паре за 80 тысяч. Ког-
да один из арендаторов 
заподозрил нелад-
ное, злоумышленник 
скрылся, но был задер-
жан. Как выяснилось, 
он выполнял роль 
посредника, показы-
вая жилье откликнув-
шимся на объявление 
в интернете за 20 про-
центов от полученных 
за его аренду денег. 
Сейчас ведется розыск 
его соучастников.

Обмен опытом
В гостях у столичных 
полицейских побыва-
ли судебные эксперты 
из Социалистической 
Республики Вьетнам.

Благодаря тому, что дворы и дома столицы оборудованы камерами видеонаблюдения, 
правонарушений на улицах в последние годы совершается все меньше
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Творчество

■ Накануне професси-
онального праздника 
в МВД подвели итоги 
литературного конкур-
са «Доброе слово».
Рассказать о службе в сти-
хах и прозе и выявить 
в рядах полицейских ода-
ренных людей — главные 
цели этого конкурса. Но 
в двух номинациях «Моя 
полиция» (для прозы и для 
поэзии) могут принять 
участие не только право-
охранители.
В этом году на суд жю-
ри было представлено 
371 произведение 359 ав-
торов. В их числе 23 рома-
на и повести, 101 рассказ, 
247 стихотворений и поэм.
— Изучив присланные 
материалы, мы выбрали 
40 лучших авторов, — рас-

сказывает член жюри, глав-
ный редактор отдела ре-
дакционно-издательской 
деятельности ФКУКиИ 
«Культурный центр МВД 
России» Игорь Алексеев. — 
Гран-при конкурса получит 
ветеран УМВД России по 
Костромской области, пол-
ковник милиции в отставке 
Сергей Галимов за повесть 
«Алька».
По итогам конкурса пла-
нируется издать два сбор-
ника. Один — с произве-
дениями лауреатов и ди-
пломантов конкурса, вто-
рой — к 80-летию Победы 
в Великой Отечественной 
войне (рабочее назва-
ние — «Мы победили! Мы 
победим!»).
Андрей Писарев
vecher@vm.ru

К юбилею Победы будет 
выпущен сборник

Акция

■ Известный певец 
вместе с сотрудниками 
УВД на Московском 
метрополитене принял 
участие в акции по про-
филактике мошенни-
честв.
Акция прошла на стан-
ции «Курская» Кольцевой 
линии метро. Юрий Лоза 
и правоохранители рас-
сказали пассажирам про 
самые популярные  сейчас 

схемы мошенничеств и да-
ли советы, как не стать их 
жертвой. Например, объ-
яснили, как реагировать 
на «звонки из банка», когда 
людям сообщают о якобы 
сомнительных операциях 
по счетам, а также на звон-
ки якобы из госведомств 
и компаний сотовых опера-
торов. Пассажирам вручи-
ли специальные иллюстри-
рованные памятки, в кото-

рых подробно рассказано 
о способах мошенничества 
и о том, как их избежать. 
В них указаны полезные 
телефоны — куда звонить 
в случае попытки обмана. 
Пассажиры, конечно, уз-
навали певца и не только 
слушали полезные советы, 
но и с удовольствием фото-
графировались с ним.
Евгений Федоров
vecher@vm.ru

Юрий Лоза помог столичной полиции
Дороги

■ Столичная Госавтоин-
спекция озвучила стати-
стику по происшествиям 
с машинами каршерин-
га и такси.
За девять месяцев этого года 
в Москве произошло 1295 
аварий с участием машин 
такси. По сравнению с таким 
же периодом прошлого года 
число ДТП с  машинами так-
си снизилось на 4,4 процен-
та. И на 6,6 процента стало 
меньше пострадавших в них. 
В этом году более 1,5 тысячи 
человек в таких ДТП получи-
ли ранения, а 36 не выжили. 
Число аварий с участием 
автомобилей каршеринга 
снизилось на 18,2 процента. 
За девять месяцев 2024-го их 
произошло 274.
Вера Журавлева
vecher@vm.ru

Статистика 
улучшилась

■ Вчера Совфед одобрил 
ряд важных законов. 
Один из них признает 
особо тяжким престу-
плением организацию 
незаконной миграции. 
Второй устанавливает 
нелегальный статус 
мигранта отягчающим 
обстоятельством при 
правонарушении.
Так, за организацию неза-
конной миграции теперь 
будет грозить лишение сво-
боды сроком от восьми до 
15 лет, штраф от 3 до 5 мил-
лионов рублей и лишение 
права занимать определен-
ные должности в течение 
десяти лет. 
Также ужесточено наказа-
ние за подделку докумен-
тов при организации неза-
конной миграции, и теперь 
можно будет без суда блоки-
ровать ресурсы для оказа-
ния подобных услуг. А еще 
решено запретить посред-
никам принимать экзамены 
на знание русского языка.
Кстати, принят и закон, 
направленный на борьбу 
с фиктивными браками, от-
цовством и материнством 
мигрантов. Теперь выдачу 
разрешения на временное 
проживание будут давать 
только через три года с мо-
мента вступления в брак 
с гражданином России, 
а не сразу.
— Вопрос преступности сре-
ди мигрантов — проблема 
не только российская, од-
нако наша страна в любом 
случае ее решает. Принятый 
пакет законов о миграцион-
ной политике дал правоох-
ранителям инструменты для 
более эффективной рабо-
ты, — заявил глава МВД Рос-
сии Владимир Колокольцев.

Депутат Госдумы Анатолий 
Вассерман в беседе с кор-
респондентом «Вечерки» 
отметил, что новые законы 
сделают мигрантов более за-
конопослушными.

— Жизнь мигрантов теперь 
изменится, — уверен Анато-
лий Вассерман, — ведь им 
не будут спускать с рук те на-
рушения законов и обычаев 
Российской Федерации, 

какие сейчас еще нередко 
прощают. 
По данным МВД, с января 
по август нелегалы совер-
шили в России 8059 престу-
плений. А за аналогичный 

период прошлого года — 
2880. Всего мигранты за 
этот период более 26 тысяч 
раз нарушили закон, а доля 
тяжких преступлений уве-
личилась на 12 процентов.
Первый зампред Комитета 
Госдумы по делам СНГ, евра-
зийской интеграции и свя-
зям с соотечественниками 
Константин Затулин счи-
тает, что нужно не только 
ужесточать миграционную 
политику, но и делать ее бо-

лее осмысленной и, главное, 
системной.
— Надо создавать специали-
зированное ведомство, за-
нимающееся вопросами ми-
грационной политики. На 
какой-то период оставить 
контроль за МВД, повысить 
статус управления, которое 
миграцией занимается. За-
тем возродить Федераль-
ную миграционную службу. 
Это нужно для того, чтобы 

наконец проблемы право-
охранительные решать со-
вокупно с проблемами со-
циально-экономическими 
и национальными внешне-
политическими.
Эксперты сходятся во мне-
нии: считать мигрантов 
п о т е н ц и а л ь н ы м и  п р е -
ступниками — несправед-
ливо и глупо. Абсолютное 
большинство — честные 
и законопослушные люди, 
приезжающие в Россию 
работать. Задача новых за-
конов — отсечь тех, кто со-
блюдать наши законы не 
хочет: работает нелегально, 
пытается купить российское 
гражданство или совершает 
преступления. 
Борис Орлов
vecher@vm.ru

Нелегалов 
станет меньше

Разрешение 
на времен-
ное про-
живание 
станет полу-
чить не так 
просто 

8 октября. Певец Юрий Лоза (третий слева) принял участие в акции полицейских

11 октября. Участники 
рейда проверяют 
документы 
у иностранных граждан

Новые законы позволят снизить 
преступность среди мигрантов
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Путь в правоохрани-
тельные органы у сер-
жанта Дмитрия Жите-
нева оказался весьма не-
обычным. Прежде чем 
примерить полицейские 
погоны, он исполнил 
свою мечту, став десант-
ником. И даже получил 
орден за выполнение 
сложной задачи в зо-
не СВО. 
Сотрудник патрульно-по-
стовой службы УВД по Зеле-
ноградскому округу столи-
цы Дмитрий Житенев с дет-
ства мечтал стать военным. 
Оно и не удивительно — рос 
Дима в Волгограде, где 
столько всего напоминает 
о подвиге дедов и прадедов, 
отстоявших родную землю 
в годы Великой Отечествен-
н о й  в о й н ы . 
Мальчик часто 
ходил на Мама-
ев курган, к До-
м у  П а в л о в а , 
в котором на-
ши бойцы дер-
жали оборону. 
Видимо, тогда 
и  н а ч а л о  з а -
рождаться его 
желание слу-
жить Родине, 
став военным. 
Еще больше это 
желание укре-
пили любимые 
военные филь-
мы. А уж после 
того, как увидел 
кино «В зоне особого вни-
мания» про учения десант-
ников, Дима окончательно 
решил стать похожим на его 
героев, которых сыграли ак-
теры Борис Галкин и Михай 
Волонтир, и во что бы то ни 
стало служить в ВДВ. Когда 
в 2019 году Дмитрия при-
звали на срочную службу, 
он сразу заявил комиссии 
о своем выборе. И мечта 
парня сбылась!
Уже через четыре месяца 
службы Дмитрий заключил 
контракт. А когда началась 
специальная военная опе-
рация, сам изъявил желание 
отправиться туда. Правда, 
родителям в этом признать-
ся смог не сразу. 
Перед отправкой в зону 
СВО в феврале 2022 года 
он позвонил маме и сказал, 
что едет на учения в Бело-
руссию, поэтому какое-то 
время не сможет выходить 
на связь. 
— Мама, конечно, мне не 
поверила, ведь материнское 
сердце не обманешь, но ни-
чего не сказала, — вспоми-
нает полицейский. — В сле-
дующий раз удалось позво-
нить ей 8 Марта. Было боль-
шой радостью, что удалось 
поздравить маму с праздни-
ком и успокоить, что у меня 
все нормально.
Службу Дмитрий Житенев 
проходил в районе города 
Изюма. 

— К военным действиям 
в принципе привыкнуть 
сложно, но когда страна 
в опасности, то надо выпол-
нять поставленные задачи 
даже в нечеловеческих ус-
ловиях, — уверен полицей-
ский. 
Как-то в конце 2022 года 
перед военными была по-
ставлена задача взять укреп-
район.
— Мы сели в танки и по-
еха ли.  Стара лись быть 
осторожными, чтобы враг 
не заметил нас, обследуя 
территорию с помощью 
квадрокоптеров. Мое от-
деление первым вышло на 
опорный пункт, который 
под моим командованием 
удалось взять, — рассказы-
вает Дмитрий.
За тот бой Дмитрий Жите-
нев был награжден орденом 
Мужества. Однако во вре-
мя сражения боец получил 
осколочное ранение ноги, 
после которого выполнять 
ряд задач в ВДВ стало невоз-
можно. 
Поразмыслив, что служить 
Родине и защищать ее народ 
от разных угроз можно не 
только в армии, герой СВО 
решил пойти в полицию.
— Тем более у меня в семье 
есть пример: мой дедушка 
Александр Синекоп был 
участковым в Дзержинском 
РОВД города Волгограда, 
преподавал в Волгоград-
ском юридическом инсти-
туте МВД и ушел на пенсию 
майором милиции, — рас-
сказывает герой. 
А дядя Дмитрия — лейте-
нант полиции Александр 
Синекоп — продолжает 
службу в отдельном батальо-
не ППС в Волгограде.
Дмитрий же решил пере-
ехать к сестре в Москву, 
и в январе прошлого  года он 
устроился работать в ППС 
УВД по Зеленоградскому 
округу столицы.
— Эта работа мне нравится, 
ведь мы выполняем важную 
задачу: следим за охраной 
общественного порядка на 
улицах города, — считает 
Житенев.
За неполные два года в по-
лиции он задержал немало 
нарушителей закона.
— Я рад, что помогаю лю-
дям, и считаю, что на пле-
чи полицейских ложится 
важная миссия: защищать 
народ в любое время. Если 
военные выполняют эти 
задачи во время обостре-
ния внешней агрессии, то 
полицейские находятся на 
передовой всегда, — уверен 
герой СВО.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru 

И яркий 
орден 
на груди
Герой СВО после ранения 
стал сотрудником ППС

Поддержка

■ В УВД всех округов 
столицы регулярно 
проводятся встречи 
с сотрудниками, чьи 
родственники служат 
в зоне специальной во-
енной операции.
Так, начальник УВД по 
Центра льному округу 
Москвы полковник по-
лиции Олег Пауков встре-
тился с подчиненными, 
у которых в семье есть 
бойцы СВО. 
За чашкой чая они расска-
зали, как служат их род-
ные, с какими проблема-
ми сталкиваются как сами 
участники спецоперации, 
так и члены их семей. Олег 
Пауков пообещал ока-
зывать им необходимую 
помощь. А председатель 
Общественного совета УВД 

по Центральному округу 
столицы Валерий Аракелов 
подчеркнул, что руковод-
ству полиции важно под-
держать как самих бойцов, 
защищающих суверенитет 
страны, так и их братьев, 
сестер, мужей, родителей 
и детей.
— Такие встречи прово-
дятся регулярно во всех 
УВД города. Члены Обще-
ственного совета столич-
ной полиции встречаются 
с родственниками по-
лицейских, проходящих 
службу в зоне СВО, и ока-
зывают им необходимую 
помощь, — сообщил зам-
председателя Обществен-
ного совета ГУ МВД России 
по Москве Вадим Бреев.
Андрей Писарев
vecher@vm.ru

Родственники бойцов 
без помощи не останутся

Командировка

■ Сотрудники столич-
ных подразделений 
по вопросам миграции 
выезжают в служебные 
командировки в новые 
регионы.
Ветеран МВД, заканчивав-
ший службу заместителем 
директора Федеральной 
миграционной службы, 
генерал-майор милиции 
в отставке Виктор Во-
хминцев рассказывает, 

что полицейские помога-
ют оформлять российское 
гражданство жителям Лу-
ганской и Донецкой народ-
ных республик, а также За-
порожской и Херсонской 
областей, после чего выда-
ют им новые паспорта. 
Объем работы большой, 
ведь многие из местных 
жителей утратили доку-
менты в ходе военных дей-
ствий, поэтому сначала не-
обходимо проверить, что 
гражданин действительно 
является тем, кем пред-
ставляется.
— Полицейские работают 
без выходных, чтобы опе-
ративно решать постав-
ленные вопросы, — гово-
рит Вохминцев, который 
сам не раз бывал в новых 
регионах и видел своими 
глазами, как там проводят 
работу сотрудники столич-
ной полиции. 
Андрей Писарев
vecher@vm.ru

Получите новый 
паспорт

Кстати,
недавно исполни-
лось 305 лет со дня 
образования мигра-
ционной службы 
в России. Начальник 
столичной полиции 
Олег Баранов по-
здравил сотрудников 
миграционной служ-
бы Москвы с этим 
праздником.

Правоохра-
нители 
защищают 
народ 
в любое 
время, 
всегда 
на пере-
довой 

Максим Крючков (слева) из отдела миграционного 
контроля был в командировке в Херсонской области

До того, как стать 
сотрудником ППС 
в Зеленограде, 
Дмитрий Житенев 
служил в зоне СВО

Орден Мужества, которым награжден Дмитрий 
Житенев за взятие опорного пункта во время боя
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■ Отработав десятки 
лет в полиции, началь-
ница убойного отдела 
ушла на спецоперацию. 
Сейчас она выполняет 
боевые задачи в Донец-
кой Народной Респу-
блике (ДНР), взяв по-
зывной «Опер» — так ее 
называли коллеги-поли-
цейские.
Более 20 лет боец с позыв-
ным «Опер» отдала работе 
в правоохранительных ор-
ганах. Дослужившись до 
звания подполковника по-
лиции, в 2022 году она ушла 
на пенсию. Но ей не давало 
покоя чувство, что ее опыт 
мог бы пригодиться на пере-
довой.
— Когда началась спец-
операция, я еще служила 
в правоохранительных ор-
ганах, поэтому отправилась 
на фронт позже, в июне 2024 
года, — рассказала героиня 
корреспонденту «Вечер-
ки». — Я просто не могла 
остаться в стороне, отпра-
вилась «за ленточку» ради 
мирного неба над головой. 
Не хочу, чтобы в будущем 
мои дети жили в военное 
время.

Близкие 
не удивились
Родные и друзья поддержа-
ли ее инициативу.
— Конечно, дети пережи-
вали. А как иначе? Но они 
знают мой характер, поэто-
му с пониманием отнеслись 
к выбору. Тем более все мы 
патриоты. Защита Родины 
для нас — святое дело. 
По признанию женщины, 
это не первая ее команди-
ровка в зону боевых дей-
ствий. Как сотрудник пра-
воохранительных органов 
она уже принимала участие 
в чеченской кампании.
— Поэтому в какой-то сте-
пени близкие были готовы 

к тому, что я могу отправить-
ся на СВО, — добавила она. 

Сначала был шок
— Первые дни на фронте да-
лись тяжело... Я привыкала 
к регулярным артиллерий-
ским обстрелам. Сначала 
это шокировало... Потом 
уже начала отличать исходя-
щие выстрелы от входящих.
Умения и навыки, приоб-
ретенные за 20 лет службы 
в полиции, пригодились ей 
на передовой.
— Это, например, относит-
ся к использованию таких 
видов оружия, как ПМ (пи-
столет Макарова. — «МВ»), 
АК (автомат Калашнико-
ва. — «МВ»), а также РПГ 
(ручной противотанковый 
гранатомет. — «МВ»). Ра-
зумеется, этот список далеко 
не полный.
Но особенно сейчас помо-
гает нашей героине хладно-
кровие.
— Я много лет занимала 
должнос ть нача льника 
убойного отдела, поэтому 
иногда мой рабочий день 

начинался со смерти чело-
века. Можно сказать, что та-
кие условия труда меня нау-
чили ко многому относиться 
спокойней, — рассказала 
«Вечерке» боец. — Однако 
хочу сказать, что я трепетно 
отношусь к судьбам людей. 
Наверное, поэтому и от-
правилась на фронт, помня 
о подвигах и стремлениях 
отца. Он был военнослужа-
щим Войск противовоздуш-
ной обороны, дослужился до 
полковника. 

Выносливость 
и терпение
Находясь в зоне СВО, «Опер» 
выполняет все задачи на 
равных с мужчинами — по-
блажек там быть не может.
— Если ты профессиональ-
но выполняешь свои функ-
ции, а значит, полезен на 
передовой, то какая раз-
ница — мужчина ты или 
женщина, — уверена участ-
ница СВО. — Да, мужчины 
физически сильнее, но не-
которые качества у женщин 
нередко более проявлены, 
чем у мужчин. Например, 
выносливость и терпение. 
В любом случае представи-
тельницы прекрасного пола, 
которые хорошо знакомы 
с военным делом, ими явно 
обладают. Среди девушек, 
которые участвуют в спец-
операции, есть прекрасные 
связисты, операторы дронов 
и даже штурмовики.
По словам героини, в рядах 
нашей армии преимуще-
ственно царит атмосфера 
товарищества. И это помо-
гает давать уверенный от-
пор врагу на передовой.
Александр Зосимов
vecher@vm.ru 

Кстати,
в рядах Российской 
армии служат и рабо-
тают почти 300 тысяч 
женщин, из них почти 
40 тысяч находятся 
в зоне проведения 
СВО. И это не только 
медики, фельдшеры 
и санитары, это также 
командиры зенитно-
ракетных и артил-
лерийских расчетов, 
связисты и служащие 
войск обеспечения.

Участница специальной военной операции с позывным «Опер» с лета этого года 
выполняет боевые задачи на территории  Донецкой Народной Республики 

Инициатива

■ Приближается 
празднование 80-ле-
тия Победы в Великой 
Отечественной войне. 
В преддверии юбилея 
при Совете ветеранов 
УВД по Западному 
округу столицы был 
создан поисковый отряд 
«Щит и меч».
Заместитель начальника 
УВД по Западному округу 
столицы майор полиции 
Ким Лернер провел собра-
ние, на котором создание 
поискового отряда было 
оформлено юридически. 

Название ему дали «Щит 
и меч», чтобы было понят-
но, что создали его правоох-
ранители. На организаци-
онном мероприятии были 
утверждены устав и герб 
поискового отряда.
Командиром его стал ин-
спектор отдельной роты 
патрульно-постовой служ-
бы отдела МВД России по 
району Солнцево лейтенант 
полиции Анатолий Саглаев. 
Полицейский рассказал «Ве-
черке», что давно интересу-
ется историей России, а осо-
бенно периодом Великой 

Отечественной войны, ведь 
не было ни одной семьи, 
в которой в этой страшной 
и кровопролитной войне 
не воевали бы родные или 
близкие. 
К сожалению, не все бойцы 
еще захоронены и имена 
не всех погибших еще уста-
новлены. А как говорится, 

война не может считаться 
законченной, пока не бу-
дет захоронен последний ее 
солдат. Теперь полицейские 
в составе поискового отряда 
будут выезжать на места бо-
ев, чтобы находить останки 
бойцов и делать все возмож-
ное, чтобы устанавливать 
имена погибших. 

Создали свой 
поисковый отряд

— Сбылась моя мечта: соз-
дан поисковый отряд, и мы 
с единомышленниками бу-
дем выезжать на места боев, 
где теперь сможем прово-
дить раскопки, — отметил 
командир нового отряда. — 
Хочется выразить благодар-
ность нашему руководству 
и руководителю столичной 

полиции генерал-лейтенан-
ту Олегу Баранову за то, что 
нашу идею поддержали.
Руководство УВД по За-
падному округу также под-
держало инициативу поли-
цейских, куратором этого 
направления назначен Ким 
Лернер. Он пообещал поис-
ковикам оказывать помощь 
в их деятельности.
 — Восстанавливать истори-
ческую память очень важно. 
Это необходимо, чтобы, как 
говорится, не стать Ива-
нами, не помнящими род-
ства. Наконец создан отряд 
правоохранителей, который 
будет заниматься поиском 
тех, кто погиб, защищая на-
шу Родину. Дело это благо-
родное, — подчеркнул Ким 
Лернер.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Предствители поискового отряда правоохранителей «Щит и меч» на первом собрании

Офицер полиции с 20-летним 
стажем отправилась на фронт

«Опер» с характером

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

А
на

ст
ас

и
я 

Ев
ст

и
гн

ее
ва



Москва Вечерняя. Специальная вкладка «Москва безопасная», 7 ноября 2024 года, vm.ruVI (10) ПРАЗДНИК
■ В День сотрудника 
органов внутренних 
дел, 10 ноября, будут 
подведены итоги Все-
российского конкурса 
«Народный участко-
вый». Москву в финале 
представляет старший 
участковый уполномо-
ченный отдела МВД Рос-
сии по району Раменки, 
капитан полиции Сергей 
Рощупкин. 
В ходе городского этапа кон-
курса лучший участковый 
столицы набрал 77 тысяч го-
лосов горожан. Одним из се-

кретов своего успеха Сергей 
считает целеустремлен-
ность. Большую роль играет 
и опыт — в полиции он слу-
жит 18 лет. А еще готовность 
выполнять рабочие задачи, 
не считаясь с личным вре-
менем. И, конечно, важно 
уметь найти подход к людям. 
Сергей уверен, что каждому 
участковому нужно быть хо-
рошим психологом. 
И никак не обойтись на этой 
службе без умения быстро 
принимать решения. 

о б р а щ е н и й  —  п о л у ч е -
ние справки по факту утери 
паспорта для его восста-
новления.
— Я в таких случаях должен 
провести проверку, потерял 
заявитель паспорт или до-
кумент был похищен, — по-
ясняет Рощупкин. — А еще 
я с «потеряшками» провожу 
беседы, чтобы они внима-
тельнее относились к до-
кументам. Мало того, что 

разрешает жителям в любое 
время суток. Причем на двух 
участках, которые он обслу-
живает, проживают около 
15 тысяч человек. И почти 
всех он знает в лицо! 
Мы попросили Сергея выде-
лить три самые распростра-
ненные ситуации, в которых 
москвичи обращаются за 
помощью к участковому.
По его словам, одно из са-
мых распространенных 

22 октября. Участковый 
Сергей Рощупкин. Фото: 
Дмитрий Дубинский

рая в целом прослужила 
в органах внутренних дел 
более ста лет.
— До того как прийти на 
службу в полицию, я рабо-
тала в Государственном 
университете управления 
и занимала довольно высо-

кий пост, — рассказала Еле-
на «Вечерке». — А потом, 
когда мне было около 30 лет, 
решила сменить сферу де-
ятельности. Я всю жизнь 
хотела работать с лошадьми 
и, желательно, еще и в пого-
нах — чтобы нести службу.  

Стала искать и выяснила, 
что в Москве есть подразде-
ление конной полиции, куда 
и пошла работать.
При этом, как пояснила 
Елена, в ее жизни есть ме-
сто и для платьев, и для сви-
даний.

— У меня замечательная 
напарница — кобыла по 
кличке Сказка, серой масти, 
порода орловский рысак, — 
улыбается Елена. — Снача-
ла со Сказкой было тяжело. 
Ведь со своим напарни-
ком — конем — нужно ра-
ботать слаженно. И если нет 
связи, понимания, то ниче-
го не получится. Потому 
что лошадь — это большая 
мощь и сила, и управлять 
ею без этого не очень по-
лучается: нужно договари-
ваться по-партнерски. Если 
твоя лошадь тебя понимает, 
то она и убережет, и даже 
спасет.
Как рассказала Елена, люди 
часто восхищаются лошадь-
ми полицейских, подходят, 
просят погладить животное 
и с ним сфотографировать-
ся. Конечно, это приятно. 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Выставка

■ Представительницы 
трех поколений — сту-
денты учебных заведе-
ний МВД, действующие 
сотрудницы и ветера-
ны — стали героинями 
фотовыставки «Защит-
ники Отечества».
Экспозиция, подготовлен-
ная ассоциацией «Женщины 
в погонах», раскрыла связь 
нескольких поколений: ве-
теранов военной службы, 
действующих сотрудниц 
правоохранительных орга-
нов и силовых структур, кур-
сантов профильных вузов 
и учеников кадетских клас-
сов образовательных школ 
города Москвы. Председа-
тель Московского город-
ского совета общественных 

пунктов охраны порядка Та-
тьяна Косаревич отметила, 
что Ассоциации поддержки 
женщин на службе Отече-
ству «Женщины в погонах» 
регулярно проводит фото-
выставки, а также творче-
ские мероприятия и конкур-
сы с участием как известных 
художников, так и учеников 
школ искусств.
— Важно вовлекать моло-
дежь в патриотические про-
екты. Любовь к Родине, ко-
торую они проявляют в сво-
ем творчестве, вдохновляет 
на новые победы, — подчер-
кнула Татьяна Косаревич.
Одной из участниц выстав-
ки стала майор полиции 
Елена Прохоренко — пред-
ставитель династии, кото-

Сказка для Елены
Участница 
выставки 
Елена 
Прохоренко 
служит 
в конной 
полиции 
вместе 
со своей 
напар-
ни цей — 
кобылой 
Сказкой 

Любимы 
зрителями
Самым узнаваемым 
участковым в совет-
ском и российском 

кинема-
тографе 
является 
Федор 
Анискин, 
чей образ 
запечат-

лен сразу в трех кар-
тинах: «Деревенский 
детектив», «Анискин 
и Фантомас» и «И сно-
ва Анискин». Сыграл 
его известный актер 
Михаил Жаров.

■
Герой сериала «Уча-
сток» Павел Кравцов
в исполнении Сергея 

Безрукова 
заслужил 
любовь 
многих 
телезри-
телей. 
Фильм 

снят в 2003 году, и об-
раз участкового был 
не характерным для 
того времени — глав-
ный герой в нем полу-
чился очень вежливым.

■
Роль лейтенанта Семе-
на Ковалева в драме 
«Самый последний 

день» ис-
полнил 
Михаил 
Ульянов. 
В фильме 
расска-
зывается 

о последнем дне рабо-
ты участкового перед 
уходом на пенсию, 
но именно в этот день  
герой погибает. 

за потерю паспорта грозит 
штраф до 300 рублей, так 
еще им могут воспользо-
ваться злоумышленники. 
Вторая проблема, с которой 
обращаются жители — это 
царапины на авто: владель-
цы идут за справками для 
страховой компании, чтобы 
получить возмещение.
— А чтобы суммы были вы-
плачены, я должен провести 
проверку, что причинение 

повреждений 
не было умыш-
л е н н ы м ,  — 
рассказывает 
С е р г е й .  — 
Я напоминаю 
автовладель-
цам, что ца-
рапины могут 
в о з н и к а т ь 
из-за природ-
ных условий, 
например, от 
упавшего сне-
га  с  крыши, 
ветки с дерева. 

И советую ставить машины 
на специальных стоянках 
или подальше от деревьев 
и от стен дома.
И третья частая проблема 
на участке — это дистан-
ционные мошенничества. 
И основными пострадавши-
ми становятся люди старше 
65 лет.
— Поэтому я регулярно 
встречаюсь с жителями 
старшего возраста, объяс-
няю, чтобы они не верили 
людям, которые по телефону 
представляются сотрудни-
ками банка и просят переве-
сти деньги на «безопасный 
счет», — поясняет лучший 
участковый Москвы. 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

По мнению 
Сергея, 
для успе-
ха в работе 
нужно от-
части быть 
психологом 

Капитан 
всегда 
на связи
Лучшим участковым 
Москвы стал 
Сергей Рощупкин 
из Раменок

Недавно, например, ему 
позвонила 80-летняя пен-
сионерка и сообщила, что 
ее 77-летняя сестра неделю 
не выходит на связь. Участ-
ковый тут же отправился 
проверить, что случилось. 
Дверь не открывали, тог-
да, учитывая ситуацию, он 
принял решение вскрыть 
квартиру. Оказалось, хозяй-
ка поскользнулась в ванной 
и беспомощно лежала на по-
лу. Капитан вызвал скорую, 
и пенсионерку спасли.
К слову, звонить ему луч-
ший участковый Москвы 

M
os

co
w

.e
r.

ru



Москва Вечерняя. Специальная вкладка «Москва безопасная», 7 ноября 2024 года, vm.ru  АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА VII (11)

■ 16 октября столич-
ные полицейские при-
нимали поздравления 
с днем образования 
службы дознания в си-
стеме МВД России. Од-
ним из лучших подраз-
делений города являет-
ся отдел дознания УВД 
по Северному округу. 
Чем занимаются в этой 
службе, понимают дале-
ко не все. Дознаватели 
реже становятся героями 
фильмов, чем, например, 
следователи, и не прово-
дят встреч с населением по 
долгу службы, как участ-
ковые. Но фактически они 
выполняют ту же работу, 
что и следователи: оформ-
ляют уголовные дела, до-
прашивают потерпевших, 
свидетелей и подозрева-
емых, собирают доказа-
тельства, назначают экс-
пертизы.
— Только мы расследуем 
преступления меньшей тя-
жести, чем наши коллеги  
в следствии. У нас в числе 
самых распространенных 
дел, например, расследо-
вание краж из торговых 
залов магазинов, — пояс-
няет начальник отдела до-
знания УВД по Северному 
округу Москвы, подпол-
ковник полиции Светлана 
Баннова.
По ее словам, дознавате-
ли расследуют в основном 
кражи, грабежи, угоны 
автомобилей, причинение 
легкого вреда здоровью. 
Периодически в послед-
нее время выявляют не-
законную постановку на 
учет мигрантов: хозяин 
квартиры регистрирует 
в ней выходцев из ближ-

него зарубежья за деньги, 
а проживают они в другом 
месте. И это незаконно. 
— Участились случаи дис-
танционного мошенниче-
ства, которыми тоже зани-
мается отдел дознания, — 
продолжает подполковник 
полиции.
Какие качества необходи-
мы дознавателю? Как рас-
сказала Светлана Баннова, 
сотрудники службы дозна-
ния должны, безусловно, 
обладать усидчивостью, 
целеустремленностью, со-
бранностью и дисципли-
нированностью. И не слу-
чайно в службе дознания 
преобладают женщины, 
ведь обычно они более 
усидчивы, чем мужчины.
— А, главное, надо любить 
работу. Иначе не продер-
жишься здесь долгое вре-
мя, — считает Светлана.
К слову, сама она решила  
выбрать эту профессию 
еще в школе,  слушая рас-
сказы отца, который рабо-
тал в дознании.
— Я часто бывала у него на 
работе и  захотела сама ра-
ботать в МВД, — вспомина-
ет подполковник полиции. 
В 2007 году, окончив Мо-
сковский городской юри-
дический колледж, она 
пришла работать в органы 
внутренних дел.
— Сразу пошла в дознание 
и нисколько не жалею. 
Скажу больше: пробова-
ла увольняться, пыталась 
найти работу на граждан-
ке, но поняла, что там ра-
ботать не могу, поэтому 
вернулась в МВД, — при-
знается Светлана.
Андрей Писарев
vecher@vm.ru

■ Уже в ближайший 
понедельник любите-
лей скидок ждет акция 
«11.11», а в конце ноября 
по традиции пройдет 
«черная пятница». В се-
зон распродаж растет 
риск нарваться на мо-
шенников или некаче-
ственный товар, осо-
бенно если совершаешь 
покупки в интернете. 
Вопиющий случай произо-
шел с жителем столицы Ки-
риллом С. 22-летний парень 
заказал в интернет-мага-
зине iPhone 12 Pro Max. Од-
нако вместо устройства за 
100 тысяч рублей получил 
посылку... со здоровенным 
болтом. Молодой человек 
написал сотрудникам мага-
зина, на что те ответили, что 
не знают, каким образом те-
лефон исчез. Для подтверж-

дения своих слов парень 
даже отправил фотографии, 
но в магазине заявили, что 
ничего не получали.
Кирилл обратился в поли-
цию. Копию заявления он 
также отправил в платеж-
ную систему PayPal, где су-

ществует программа защи-
ты покупателей от мошен-
нических действий. 
— Это мошенничество — 
статья 159 ч. 3 УК РФ. Ви-
новному в таком обмане 
грозит срок до шести лет, — 

пояснил юрист Московской 
коллегии адвокатов Сергей 
Гладилин.
Иногда, впрочем, мошен-
никами становятся сами 
покупатели. Так, недавно 
23-летняя  жительница 
Красноярска, обнаружив 

сбой, заказала 
на известном 
маркетплей-
се товаров на 
1,2 млн рублей 
и... не оплати-
ла их. Все, что 
она добавля-
ла в корзину, 
п е р е х о д и л о 

в статус «оплачено». Девуш-
ка не стала сообщать о непо-
ладках  в службу поддержки. 
Сначала она заказала недо-
рогие бытовые принадлеж-
ности и удостоверилась, что 
оплата не требуется, а день-

ги с карты не списываются. 
Потом начала делать зака-
зы ежедневно. «Покупала» 
косметику, одежду, игровые 
консоли, ювелирные укра-
шения, товары для дома, 
гаджеты, в частности не-
сколько новых iPhone и ак-
сессуары к устройствам. Эти 
товары девушка продавала 
и закрывала долги. Однако 
в итоге маркетплейс обна-
ружил сбой и заблокировал 
аккаунт пользовательницы. 
Возбуждено уголовное дело, 
этой беззаботной барышне 
грозит до десяти лет лише-
ния свободы.
— Если вы решите, что вам 
«просто повезло», то помни-
те — вы можете оказаться на 
месте этой девушки, — пояс-
нил Сергей Гладилин. 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Экономь с умом!
Как не нарваться на обман во время распродаж

Чтобы якобы 
выгодная покупка 
не оказалась пустой 
тратой денег, будьте 
бдительней

Делайте покупки 
в известных мага-
зинах с хорошими 
отзывами 

Что надо учесть 
в сезон скидок
Урван Парфентьев, координатор 
Центра безопасного интернета, со-
ветует:
■ Делайте покупки в известных 
интернет-магазинах с хорошими 
отзывами.
■ При оформлении заказа выбирай-
те вариант оплаты товара налич-
ными или картой при получении. 
При этом предпочтительный спо-
соб доставки — с помощью курьера 
или самовывоз. 
■ Заведите отдельную дебетовую 
карту для оплаты покупок в интер-
нете. По возможности не приме-
няйте для интернет-платежей свою 
основную банковскую карту и тем 
более кредитную.

Некачественный товар можно вернуть даже без чека
Наталья Старостина, руководи-
тель Федерального экспертно-
правового бюро проекта «Знак 
качества»(на фото), рассказала, 
что делать, если куплен-
ный через интернет то-
вар — некачественный.
■ Если вы обнаружили, 
что товар не соответствует 
описанию на сайте, в тече-
ние 20 дней с даты достав-
ки сообщите об этом продавцу. 
Согласно пункту 1 ст. 12 Закона РФ 
«О защите прав потребителей» 
и пункту 27 Правил продажи това-
ров дистанционным способом По-

требитель имеет право отказаться 
от товара и потребовать возврата 
уплаченной суммы, а также возме-
щения убытков (при необходимо-

сти) в полном объеме.
■ Претензию нужно напи-
сать (или напечатать) в сво-
бодной форме, указав наи-
менование продавца, ваши 
фамилию, имя и отчество, 
электронный адрес и номе-

ра телефонов, по которым с вами 
можно будет связаться, название 
товара. 
■ Согласно статье 22 Закона РФ 
«О защите прав потребителей» 

продавец должен удовлетво-
рить ваши требования в течение 
10 дней с момента получения пре-
тензии.
■ Отсутствие кассового чека или 
иного документа, подтверждаю-
щего факт оплаты товара в данном 
магазине, — не повод отказать вам 
в возврате. Вы можете сослаться 
на гарантийный талон, на элек-
тронную переписку, на СМС-
сообщения. Об этом сказано в пун-
кте 31 Правил продажи товаров 
дистанционным способом.
■ Претензию отправьте по элек-
тронке или Почтой России.

Есть такая служба

За дело берется 
дознаватель

24 октября. Начальник отдела дознания УВД по САО  
Светлана Баннова. Фото: Анатолий Цымбалюк
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актеров для «Улиц разби-
тых фонарей»? 
Все было просто: приехал 
в отдел продюсер, показал 
фотографии, мы посмотре-
ли — все устраивало. Кто 
вызывал сомнение, так это 
Саша Лыков, сыгравший 
в сериале «Казанову». Ведь 
ему сделали нелепый для 
оперативника образ — ко-
сичка, красный шарф, нео-
бычная шляпа, плащ. А опер 
не должен выделяться из 
толпы. Была претензия не 
к выбору актера, а к образу.
Узнают ли вас теперь 
на улицах коллеги-поли-
цейские? 

Сейчас уже нет, так как сме-
нилось поколение. А когда 
сериалы выходили на экран, 
были только положитель-
ные отзывы. Причем и на 
уровне министерства. Я тог-
да получил премию МВД 
в области литературы и ис-
кусства вместе с Евгением 
Жариковым — он за фильм 
«Рожденные революцией». 
И мне было очень прият-
но, что меня награждали 
одновременно с таким че-
ловеком, фильм с участием 
которого я любил в детстве, 
и, возможно, что именно из-
за него пошел служить в ми-
лицию.

■ Прежде чем стать из-
вестным благодаря вы-
ходу на экраны сериалов 
«Улицы разбитых фона-
рей» и «Убойная сила», 
писатель Андрей Киви-
нов сам сделал милицей-
скую карьеру. Накануне 
Дня сотрудника органов 
внутренних дел России 
он рассказал «Вечерке» 
про свою службу и по-
здравил правоохраните-
лей с праздником.

Андрей, 10 ноября и ваш 
профессиональный 
праздник, расскажите 
о том, как пришли слу-
жить в МВД? 
По чисто романтическим 
соображениям, было это 
в 1985 году. Я в детстве лю-
бил читать детективы, по 
складу был гуманитарием, 
но поступил в технический 
вуз, отработал четыре года 
в научно-исследовательском 
институте и понял, что надо 
что-то менять, так как не ле-
жала душа к технике. И как 
раз в наше НИИ пришли 
агитировать работать в ми-
лиции. Так как у меня было 
высшее образование, мне 
предложили стать участко-
вым или оперуполномочен-
ным. «Уголовный розыск» 
звучало красивее, поэтому 
я и выбрал эту службу. Оту-
чившись год на высших кур-
сах МВД, пришел работать 
в районный отдел в Ленин-
граде и 12 лет отработал там. 
Был уже начальником отде-
ла по раскрытию убийств, 

но в 1998 году решил уйти. 
Тогда у меня уже выходили 
книги, шел уже сериал и на-
до было как-то определять-
ся, куда двигаться дальше. 
Но в 2005-м я восстановился 
и доработал до пенсии ме-
тодистом в средней школе 
милиции.
Вы награждены госна-
градой — медалью «За от-
личную службу по охране 
общественного порядка». 
За что?
Был эпизод, когда в Питере 
квартирные воры, которые 
были вооружены, взяли 
в заложники маму с двумя 
детьми. Начались пере-
говоры. И наш начальник 
криминальной милиции 
района Александр Успен-
ский обменял себя на за-

ложников, а потом уговорил 
преступников сдаться. Его 
наградили орденом Муже-
ства, а всех, кто участвовал 
в операции, в том числе 
и меня, — медалями.
Чем гордитесь из своей 
милицейской практики? 
У нас был хороший убой-
ный отдел, раскрывали се-
рьезные преступления. Но 
запомнилась история не 
про задержание. Произошла 
она, когда я отработал пять 
лет на территории и знал 

хорошо мест-
ных жителей. 
Одного муж-
чину опознали 
как участни-
ка  ограбления. 
Я понимал, что 
это не он совер-
шил преступле-
ние, и смог до-

казать его невиновность. 
Он так был благодарен, что 
приходил каждый год на 10 
ноября с подарками. 
К тому, чтобы стать де-
тективным писателем, 
вас побудили рабочие 
будни в милиции? 
Естественно, хотелось на-
писать то, о чем знал я и не 
знали другие. Писателем-
профессионалом я стано-
виться не собирался, просто 
однажды решил написать 
небольшую повесть для 
коллег, чтобы повеселить. 
Заканчивал ее на коленке 
в электричке, когда ехал на 
спортивный слет. Она так 
всем понравилась, что я стал 
писать дальше.
Учитывалось ли ваше 
мнение при кастинге 

Начал писать, 
чтобы повеселить 
своих коллег

Андрей Кивинов 
не ожидал, что фильмы 
по его книгам станут 
такими популярными

Андрей Кивинов 
родился 25 ноября 
1961 года в Ленингра-
де. Окончил Ленин-
градский кораблестро-
ительный институт. 
В 1985–1998 годах 
служил в МВД. Под-
полковник милиции 
в отставке. Награжден 
медалью «За отличную 
службу по охране об-
щественного порядка» 
и знаком «За отлич-
ную службу в МВД». 
Автор детективных 
книг и сценариев  по-
пулярных фильмов. 
Четырежды облада-
тель премии ТЭФИ.

ДОСЬЕ

Автор 
«Улиц 
разбитых 
фонарей» 
Андрей 
Кивинов 
возглавлял 
убойный 
отдел

В «Улицах разбитых 
фонарей» много комиче-
ских случаев из работы 
милиционеров. Они ос-
нованы на реальных со-
бытиях? 
Конечно. Тогда смесь юмо-
ра и детектива у нас еще не 
практиковалась ни в лите-
ратуре, ни в кино. И курьез-
ные случаи сглаживали тя-
гостную атмосферу 1990-х. 
Но это не значит, что мы на 
работе только юморили. 
Мы раскрывали преступ-
ления…
Думали ли, что когда-то 
ваши фильмы станут хи-
тами?
Никогда не думал. Не ожи-
дал даже, что книгу из-
дадут…
Мы с одноклассниками 
зачитывались в детстве 
«Сержантом милиции» 
Ивана Лазутина, книга-
ми братьев Вайнеров. 
А на чем выросли вы? 
В средней школе мы сдава-
ли макулатуру за то, чтобы 
получить книжки. Давали 
в основном приключенче-
ские, и ими я зачитывался. 
В старших классах любил 
милицейские сборники. 
И Вайнеры оказали, безус-
ловно, влияние, в основном 
их «Эра милосердия».
Что вы пожелаете поли-
цейским в их профессио-
нальный праздник?
Ребята, помните, что вы за-
щищаете народ. Это благо-
родно. Удачи и здоровья вам 
и семьям!
Беседовал Андрей Объедков
vecher@vm.ru 

Премию МВД я по-
лучал с Евгени-
ем Жариковым, 
что очень приятно 

Андрей Кивинов 12 лет 
служил в уголовном 
розыске. Фото 1986 года.
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Первый канал по-
сягнул на классику: 
в ремейке фильма 
«Семнадцать мгно-
вений весны» соби-
раются «воскресить» 
Штирлица при помо-
щи нейросети. «МВ» 
узнала подробности.

Р ешение вызвало не-
однозначную реакцию 
в обществе. Осудила 

создание цифрового двой-
ника и дочь актера Вячес-
лава Тихонова — Анна. Она 
выступила против использо-
вания образа отца в совре-
менной экранизации пове-
сти и продолжении истории 
Штирлица (1). По ее словам, 
в последнее время предста-
вители проекта не связыва-
лись с ней по этому вопросу.
— Со мной год назад раз-
говаривал режиссер Артем 
Чащихин-Тоидзе, который, 
вероятно, будет заниматься 
съемками картины. Тогда 
он говорил о своих намере-
ниях. Но больше никаких 
разговоров не было, — рас-
сказывает Анна Тихонова.

«Танцы» с памятью
Ранее генеральный дирек-
тор Первого канала Кон-
стантин Эрнст заявил, что 
подходящего актера для 
роли Вячеслава Тихонова 
в ремейке найти просто не-
возможно. Поэтому образ 
народного артиста СССР 
воссоздадут при помощи 
искусственного интеллекта 
(ИИ) и нейросети.
— Съемки обновленной 
военной драмы с новыми 
актерами могут стартовать 
уже в ближайшее время по-

сле подписания всех необхо-
димых соглашений с семьей 
Вячеслава Тихонова на ис-
пользование его образа, — 
отметил Константин Эрнст.

В интервью журналистам 
Анна Тихонова отметила, 
что воссоздание образов 
уже ушедших из жизни ар-
тистов неэтично.
— Использование искус-
ственных лиц в некаче-
ственной рекламе, конечно, 
уж простите, оскверняет па-
мять актеров. На моей памя-

ти нет достойных ремейков 
советского кино. Вячеслав 
Васильевич относился очень 
скрупулезно к выбору ролей. 
И, конечно же, я не пред-
ставляю, что он мог бы со-
гласиться сниматься в роли 
Штирлица у кого-то, кроме 
Татьяны Лиозновой, режис-
сера «Семнадцати мгнове-
ний весны», — рассказывает 
Анна.

Магия кино
Ранее братья Гевонд и Са-
рик Андреасяны «оживили» 
другую советскую звезду — 
Юрия Никулина (3). Для 
съемок киноленты «Маню-
ня: Приключения в Москве» 
режиссеры использовали 
нейросети для воссозда-
ния голоса и лица артиста. 
Братья Андреасяны полу-

чили законное разрешение 
у семьи Юрия Никулина 
на использование образа 
именитого актера. Однако 
в договоре было закреплено 
важное условие — лицо и го-
лос Никулина нельзя исполь-
зовать для рекламы фильма. 
По словам режиссеров, вся 
работа над проектом заняла 
около восьми месяцев.

Возвращение 
капитана
В 2022 году продюсер Нико-
лай Попов специально для 
сериала «Диверсант» создал 
цифрового двойника акте-
ра (2) Владислава Галкина 
(настоящая фамилия Суха-
чев. — «МВ»), скончавшего-
ся в 2010 году. Галкин сыграл 
капитана Калтыгина в кар-
тине, вышедшей на экраны 
в 2004 году. Кстати, ИИ в об-
новленной версии сериала 
был использован впервые. 
Для восьми минут экранно-
го времени искусственного 
артиста потребовалось че-
тыре месяца производства. 
Как отметил режиссер Ни-
колай Попов, получилось не 
просто эпизодическое появ-
ление, а полноценная роль, 
в которой герой выражает 
эмоции, двигается и разго-
варивает.
АРСЕНИЙ КОЗЫРЕВ 
vecher@vm.ru 

Штирлиц 
никогда 
не был 
так близок 
к скандалу
Может ли использование 
технологий испортить 
впечатление от фильма

ЗВЕРЬЕ  МОЕ

■ Осиротевший медве-
жонок из Камчатского 
края прилетел в Москву.

Гость прибыл к нам из Со-
болевского района. Сотруд-
ники местного рыбодобы-
вающего предприятия, ра-
ботающие только во время 
лососевой путины, с лета 
подкармливали маленько-
го медведя, оставшегося без 
матери.
Когда звереныш привык 
к людям, вахтовики обрати-
лись в несколько организа-
ций, которые занимаются 
помощью диким животным. 
На их сообщения откликну-

лись Московский зоопарк 
и подмосковный парк львов 
«Земля прайда».
— Медвежонок с Камчатки 
уже прилетел в Москву... До-
кументы оформлены, миш-
ка выезжает в «Землю прай-
да», — сообщила генераль-

ный директор столичного 
зоосада Светлана Акулова. 
Его сотрудники помогали 
коллегам оформить необхо-
димую для перевозки миш-
ки документацию.
ДИАНА ПРОХОРЕНКО
vecher@vm.ru

Косолапому 
подыщут 
новый дом 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

На подобные новшества 
в фильмах нужно реаги-
ровать спокойно, учиты-
вать благое намерение 
режиссера. Речь о ху-
дожественном произ-
ведении, и автору надо 
дать больше свободы. 
Сегодня разные жанры 
искусства развиваются 
не только содержатель-
но, но и технически. 
Кинематограф появился 
не так давно, но он уже 
устарел, поэтому по-
являются необычные 
тенденции. Почему бы 
и нет? Не нужно «дер-
жать и не пускать».

МАКАРИЙ МАРКИШ
Иеромонах

Бурый медвежонок на Камчатке остался без матери, и его стали 
кормить сотрудники рыбодобывающей компании 

Не все остаются 
в восторге 
от «воскрешения» 
любимых актеров 
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мощную перспективу роста 
мицелия. Потом, в августе 
и сентябре наступило вре-
мя жары и сухости. Грибы, 
конечно, растерялись. Как 
и грибники! 
Однако мощные осадки 
и похолодание в районе 
4 октября дали мощный пи-
нок спящим грибницам. Это 
и спровоцировало выход 
многих видов грибов в тре-
тьей декаде октября. В том 
числе даже благородных. 
И вот — главное. Конечно, 
глупо рассчитывать на мас-
совый сбор белых в ноябре. 

Но единич-
ные наход-
к и  б у д у т . 
После того 
как растает 
этот снежок, 
у грибов от-
кроется вто-
р о е  д ы х а -
ние. Флам-

мулина и поздняя вешенка 
вообще только начали свою 
движуху, в лесу полно моло-
дых рядовок, шампиньонов, 
дождевиков. Словом, быть 
грибам до Нового года!
А там посмотрим... 
Записала ОЛЬГА НИКИТСКАЯ 
vecher@vm.ru 

В минувшие выход-
ные корреспондент 
«МВ» вынес из леса 
две неподъемные 
корзины позднеосен-
них грибов. Что про-
исходит? Слово авто-
ру грибных прогно-
зов Сергею Федотову 
(на фото внизу).

Мы с вами, братья-гриб-
ники, стали свиде-
телями аномальной 

и крайне интересной ситуа-
ции. До этого подтвердился 
мой прогноз на аномаль-
но поздний выход грибов 
в третьей декаде октября, 
причем подтвердился на сто 
процентов. 
А сейчас выпавший нерав-
номерно снежок растает, 
и грибы... да, продолжат 
расти! А почему бы нет? 
Земля-то теплая! 
Каждый грибной сезон от-
личается от другого, имеет 
свои особенности, по су-
ти — ни с каким иным не-
сравним. Вот и текущий 
грибной сезон без преуве-
личения уникален. 
Давайте вспомним, как это 
было: сначала — супержар-
кое лето, в июне 250 про-
центов нормы осадков дало 

КТО ПОЛЕЗЕТ 
В КУЗОВОК
Перечислим грибы, ко-
торые в ноябре реально 
собрать в лесу.
■Летние опята. Смо-
трите на пеньки и пова-
ленные деревья. 
■ Зимние опята — 
фламмуллина. Жел-
то-оранжевые грибы 
растут на поваленных 
деревьях, иногда очень 
обильно. Характерная 
особенность — черная 
или просто очень темная 
ножка. 
■ Рядовка фиолето-
вая. Растет кучно, уви-
дели одну — замрите, 
рядом наверняка пря-
чутся другие!
■ Рядовка серая. Ино-
гда гриб достигает весь-
ма солидных размеров. 
Проверьте, не червивый 
ли он — рядовки нра-
вятся не только людям! 
■Шампиньоны лес-
ные. Иногда имеют чуть 
желтоватую шляпку, 
растут кучно, пластинки 
у молодых грибов — 
нежно-розовые, с при-
ятным и довольно 
сильным ароматом. 
При малейшем сомне-
нии, шампиньон ли это, 
грибы не берите. 
■Дождевики. Ярко-
белые, ароматные, иде-
альны для приготовле-
ния грибного порошка. 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Некрупные рядовки, 
как фиолетовые, так 
и серые, идеально под-
ходят для маринования. 
Заготовку делают как 
обычно: грибы чистят, 
моют, отваривают 
до готовности. Ма-
ринад можно сделать 
отдельно, для рядовок 
я делаю его по рецепту 
опят. Если остались 
лишние отваренные 
грибы, заморозьте 
их или обжарьте, это 
очень вкусно. 

ТАТЬЯНА ИВАНЕНКО
Повар

● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Куплю квартиру Т. 8 (915) 353-04-44
●Сниму кв, комнату. Т. (916) 959-13-08

●Рента-иждив.,стаб.доход., платель-
щик Захарова С.В. Т. 8 ( 925) 835-80-33

Недвижимость

Работа и образование

Строительство и ремонт

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без за-
держек от 50 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Доходно. Т. 8 (916) 461-85-26

● Курьер ЗП 60 т. р. T. 8 (968) 442-99-41
● Заработок. Т. 8 (901) 720-95-77 

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

Разное

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

Мебель

Юридические услуги

● Грампластинки. Аудиотехнику. 
Фотоаппараты. Т. 8 (985) 979-56-09
● Книги. Выезд от 130 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
●Покупаем все. Т. 8(495)641-67-21

● Таролог! Астролог! Вопрос бесплат-
но. Т. 8 (925) 676-21-20
● Гадание Таро, отливка на воске. Таи-
сия. Т. 8 (903) 718-53-69

Искусство
и коллекционирование

Астрология,
магия, гадания

Mедицинские 
услуги

● Куплю книги на иностранных языках 
до 1917 г. Т. 8 (985) 275-43-33
● Книги до 1945г. от 1000р до 500.000р. 
Полки. Т. 8 (964) 585-40-04

Потомственные ясновидящие
Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна могут предсказать 
судьбу, cнять порчу, сглаз, венец 
безбрачия, вернуть мужа, принести 
удачу в бизнесе. Прием по записи 
и на расстоянии. Ст. м. «Севасто-
польская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

● Знакомства до 90л. Т.8(495)764-04-68

Знакомства

Снегопаду 
грибники рады

Зимние грибы появля-
ются в ноябре и растут 
до весенних оттепелей. 
Чага и трутовик — 
вообще постоянно. 
Фламмулина и вешенка 
прекращают рост лишь 
в сильные морозы.  
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НКО

Зимние грибы появля-
ются в ноябре и растут 
до весенних оттепелей. 
Чага и трутовик — 
вообще постоянно. 
Фламмулина и вешенка 
прекращаютрост лишь 
в сильные морозы.  

ФАКТ

Погода благоволит любителям 
тихой охоты 

Отправляясь в лес 
за грибами, надевайте 
яркую одежду. Так вас 
будет проще найти, 
если потеряетесь

Дары леса 
можно будет 
собирать вплоть 
до Нового года 

Белые в ноябре 
встречаются 
редко 
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СУДОКУ

«Вечерка» предлагает 
принять участие в фотоакции 
«По Москве шагает осень» 
и поделиться яркими 
моментами этой золотой поры 
с другими читателями.

АКЦИЯ

Пожалуй, нет более роман-
тичного времени года, чем 
осень. Природа преобража-
ется на глазах, готовясь к зи-
ме. Своей историей и фото 
поделился наш читатель 
и студент Российской ака-
демии живописи, ваяния 
и зодчества Ильи Глазунова 
Дмитрий Божок.
— Осенью многие художни-
ки любят ходить на этюды: 
другие краски, красивые 
сочетания цветов. Напри-
мер, листва деревьев бо-
лее живописна, чем летом, 

а небо серебристого цвета. 
Некоторые жив описцы 
вдохновляются природой 
и уже затем в мастерской, 
студии творят и пишут по 
впечатлениям, — делится 
Дмитрий. — Китай-город, 
Солянка, Хитровка — осо-
бые места в городе, ведь 
здесь когда-то прогуливался 
и творил сам Левитан. Вели-
кий художник, кстати, сам 
преподавал в ту пору, когда 
мой вуз еще именовался 
Московским училищем жи-
вописи, ваяния и зодчества.

Укажите имена и фамилии людей, присутствующих
на фотографии, и обязательно автора работы

Каждую неделю мы публикуем ваши истории и фотогра-
фии. Лучшие работы получат номинации от «Вечерки». 
А в конце месяца победитель станет новым героем 
обложки. Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

VECHER@VM.RU

Увидел забавную вывеску?
Сфотографируй и присылай
на почту vecher@vm.ru.
А «МВ» опубликует ее в новой
рубрике «Написано пером»!

Столицу замело снегом, зима вступает в свои 
права, но замерзнуть москвичам не дадут. В од-
ном из столичных кафе остроумные бариста за-
зывают посетителей оригинальным способом. 
И правда, что согреет лучше, чем чашка кофе?

В каждой строке или столбце проставляются цифры 
от 1 до 9. Цифра может быть записана в ячейку в том 
случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной 
линии, а также в малом квадрате 3×3, и если она мо-
жет быть записана исключительно в одну клетку. СоставилОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ / vecher@vm.ru

 ОТВЕТЫ  на судоку, 
опубликованные 
5 ноября
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